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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> SOBRADINHO Rota dos Casarões foi o desti no dos aproximadamente 
100 parti cipantes da 14ª edição do projeto que reúne natureza, ati vidade 
fí sica, gastronomia, lazer e enaltece a cultura. Realizada no últi mo sábado, 
20 de agosto, a iniciati va integrou o Dia Estadual do Patrimônio Cultural, 
comemorado no últi mo dia 17. Nova edição deve ocorrer nos próximos meses
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A centelha da 14ª 
Região Tradicio-
nalista chegou ao 

destino final da Cavalga-
da de Geração e Distri-
buição da Chama Criou-
la.

Importante evento 

de abertura dos Feste-
jos Farroupilhas, a 73ª 
Geração e Distribuição 
da Chama Crioula foi re-
alizada entre sexta-fei-
ra e sábado, 12 e 13 de 
agosto, em Canguçu, reu-
nindo aproximadamen-

te 1.200 representantes 
de todas as regiões tra-
dicionalistas do Estado 
e também de Santa Ca-
tarina.

Para os cavaleiros do 
Centro Serra, foram mais 
de 300 quilômetros per-

corridos até chegar à re-
gião. Entre os partici-
pantes estiveram adul-
tos, idosos e crianças.

Na manhã do último 
sábado, 20, os cavalei-
ros passaram por Sobra-
dinho, parando em fren-

te à Casa da Cultura, de 
onde se deslocaram até 
Arroio do Tigre, onde 
ocorreu o final da caval-
gada e almoço de encer-
ramento no CTG Pousa-
da das Carretas.

A centelha oficial da 

Chama Crioula da 14ª 
Região Tradicionalis-
ta permanecerá no CTG 
Pousada das Carretas 
para posterior distribui-
ção às entidades tradi-
cionalistas da região em 
setembro.

Tradicionalistas encerram cavalgada 
de distribuição da Chama Crioula

>> FESTEJOS FARROUPILHAS  Centelha da 14ª RT encontra-se no CTG Pousada das Carretas

FOTOS: GISELE MACHADO E ALINE LISBÔA
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Neste domingo, 28 
de agosto, às 16 ho-
ras, o Ginásio Antô-

nio Dors (Ginásio da FE-
JÃO) sediará o show “Vida 
e Esperança” com o padre 
Ezequiel Dal Pozzo e Ban-
da, que está percorrendo 
todo o Brasil. A promoção 
é do Projeto Arte e Cida-
dania, juntamente com as 
Paróquias do Centro Serra, 
tendo o apoio da Prefeitu-
ra de Sobradinho e APAE. 

O padre, ordenado há 
15 anos e pertencente à 
Diocese de Caxias do Sul, 
trabalha ativamente na 
área da comunicação, con-
duzindo programas de rá-
dio, TV, escrevendo artigos 
para jornais e possui al-
cance expressivo através 
das redes sociais. Já soma 

7 CDs e 2 DVDs, além de 
ter lançado 3 livros. 

Padre Ezequiel conta 
que, além de sua atuação 
na televisão, nas rádios e 
nas redes sociais, há um 
projeto de gravar com ar-
tistas sertanejos, já que 
seu show, que é muito plu-
ral, é vinculado a esse es-
tilo. Gravações de músi-
cas com as duplas Rio Ne-
gro & Solimões e Teodoro 

& Sampaio já foram feitas. 
“A ideia é manter a nossa 
identidade. É o sertane-
jo raíz, mas não só aque-
le raíz, puro, mas também 
misturado com um pou-
co de country”, acrescen-
ta o padre.

Sua paixão pela música 
surgiu na sua infância, de 
forma natural, participan-
do das festas religiosas da 
comunidade, em Quaraí, 

onde morava. Para ele, o 
padre e o músico não têm 
distinção entre si, uma vez 
que busca tornar a lingua-
gem religiosa acessível e 
abrangente. Sobre o even-
to, que é beneficente, pa-
dre Ezequiel declara que é 
importante que as pessoas 
aproveitem este momento 
de unidade e inspiração. 

Para as organizadoras 
do evento, Juli Moraes e 
Cátia Dalmolin, a expec-
tativa é grande e espera-
-se que o público abrace 
a causa. Juli e Cátia agra-
decem ao apoio prestado 
pelos parceiros e pela Pre-
feitura Municipal, e infor-
mam que a entrada no Gi-
násio será liberada a partir 
das 15 horas, no domingo.

Os ingressos estão 
à venda no valor de R$ 
15,00 (arquibancada) e 
R$ 30,00 (cadeira), em vá-
rias lojas de Sobradinho e 

nas Paróquias de Arroio 
do Tigre, Ibarama, Segre-
do e Sobradinho. Em Sal-
to do Jacuí, no Escritório 
Zimmer. Crianças de até 
5 anos de idade não pa-
gam, bem como os inte-
grantes do Projeto Arte e 
Cidadania.

Pode-se, também, doar 
1kg de alimento não pere-
cível. A copa será da APAE 
e o valor arrecadado será 
repassado para as entida-
des envolvidas, além de 

ajudar a financiar os pro-
jetos do Arte e Cidadania. 
Haverá transporte gratui-
to saindo de Segredo, Iba-
rama, Estrela Velha, Arroio 
do Tigre e Lagoa Bonita 
do Sul e, em Sobradinho, 
do Centro, às 14h30, pas-
sando por todos os bairros 
até o Parque da Fejão. Na 
abertura do evento haverá 
a apresentação das Minis-
tras do Louvor, do Projeto 
Ilumine, Caroline e Juliana 
Brito de Lima. 

Show Vida e Esperança com padre Ezequiel Dal 
Pozzo é neste domingo; ingressos estão à venda
>> SOBRADINHO Haverá transporte gratuito passando pelos bairros do município

RAPHAEL CAPELARI

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

DIVULGAÇÃO
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Florianópolis   Bal. Camboriú  Curitiba  Foz do Iguaçu

São mais de 200 destinos. Consulte horários e conexões disponíveis. 

Na manhã desta 
quarta-feira, 24 
de agosto, esti-

veram no estúdio Cris-
tal da Gazeta FM, os só-
cios-proprietários da 
Agroindústria Pavana-
to, Fátima e Renan Pava-
nato, e a extensionista 
da Emater, Kelly Schae-
fer Roso. A empresa fa-
miliar participará da 
Expointer 2022, que ini-
cia neste sábado.

Segundo Renan, o avi-
so de que a empresa 
participaria do even-
to chegou há poucos 
dias, e o trabalho tem 
sido bastante corrido, 
sem folga. O jovem con-
ta que todas as varie-
dades produzidas pela 
agroindústria serão le-
vadas à Expointer, in-
clusive novidades. “Nos-
sa prioridade é manter 

a qualidade do produ-
to. Ampliação a gente 
quer, tem bastante coi-
sa para fazer, tem mer-
cado”, acrescenta.

Já Fátima relata que 
a vontade de participar 
de eventos como esse 
sempre esteve presente, 
mas não havia equipe 
suficiente para a gran-
de demanda exigida. Ela 
menciona que os pro-
dutos são repassados 
para a merenda escolar 
e também comerciali-
zados na Feira da Agri-
cultura Familiar. “Agora 
é manter a qualidade e 
seguir em frente”, refor-
ça a proprietária sobre 
o sonho de participar de 
algo tão grande.

Kelly comenta que a 
agroindústria está enca-
minhada, também, para 
inúmeras outras feiras, 

através da Emater. Para 
a extensionista, a ini-
ciativa da família em se 
inscrever na Expointer 
é algo muito bacana e 
que reforça a importân-
cia da sucessão rural. 

O evento, que ocor-
re de 27 de agosto a 4 
de setembro, no Par-
que de Exposições Assis 
Brasil, em Esteio, conta-
rá com 268 agroindús-

trias expositoras, sendo 
a Agroindústria Pava-
nato a única represen-
tante de Sobradinho. O 
empreendimento, com 

sede na localidade de   
Granja do Silêncio, atua 
há 13 anos e todo o seu 
processo de produção é 
artesanal.

Agroindústria Pavanato participará da 45ª Expointer
>> REPRESENTAÇÃO   Família de Sobradinho estará presente no pavilhão da Agricultura 
Familiar da maior feira agropecuária a céu aberto da América Lati na 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O prefeito Luizinho 
Fagundes, juntamente 
com o secretário de Fa-
zenda e Planejamento, 
Tadeu Pereira, no dia 19 
estiveram acompanhan-
do as obras de canaliza-
ção pluvial da Rua Pedro 
de Moraes.

A canalização está 
sendo realizada para 
posterior obra de cal-
çamento comunitário, 
onde a pavimentação 
será realizada através de 
uma parceria com os mo-
radores.

De acordo com Fa-
gundes, essa é mais uma 
obra que será realizada 
em uma parceria entre 
os munícipes e o Poder 
Público, visando melho-
rar a qualidade de vida 
da população. “Investir 
na infraestrutura de nos-
sa cidade e tornar o Mu-
nicípio cada vez melhor 
para os nossos muníci-
pes e atrativo para quem 

quer vir viver aqui, tam-
bém é prioridade da Ad-

ministração Municipal”, 
finaliza Luizinho.

A Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambien-
te de Lagoa Bonita do 
Sul realizou mais uma 
entrega dos pedidos de 
mudas frutíferas e orna-
mentais. Nesse ano fo-
ram 450 mudas entre-
gues aos moradores do 
município.

De acordo com o pre-
feito Luizinho Fagundes 
e o secretário Paulo Ce-
rentini, a Prefeitura Mu-
nicipal realiza essa ação 
com o intuito de propor-
cionar mudas de quali-

dade com preços aces-
síveis aos munícipes de 
Lagoa Bonita do Sul, vi-

sando também a diver-
sificação de culturas na 
propriedade.

Na sexta-feira, 19 de 
agosto, o prefeito 

Luizinho Fagundes, jun-
tamente com os secretá-
rios municipais e servi-
dores, estiveram partici-
pando de uma confrater-
nização com os cavalei-
ros da 14ª Região Tradi-
cionalista, que foram re-
cepcionados no Parque 
Municipal de Eventos.

A Centelha da Chama 
Crioula foi buscada em 
Canguçu, e os cavaleiros 
à levaram até Arroio do 
Tigre, onde ficará no CTG 
Pousada das Carretas até 
o dia 13 de setembro, 
quando será buscada pe-
los cavaleiros dos CTGs e 
Piquetes da região.

Participaram da caval-
gada mais de 70 pessoas, 
entre cavaleiros e equi-

pe de apoio, com idades 
que variaram de 4 a 72 
anos. Integram a região: 
o CTG Pousada das car-
retas, de Arroio do Tigre; 
CTG Galpão da Estância, 
de Sobradinho; CTG Es-
pora de Prata, de Ibara-
ma; CTG Seiva Pampea-
na, de Ibirapuitã; Amigos 
do Cavalo, do CTG Can-
dieiro Serrano de Segre-

do; CTG Garrão de Potro, 
de Lagoa Bonita do Sul; 
Piquete Porteira da Ser-
ra, de Passa Sete; Pique-
te Negrinho do Pasto-
reio, de Campos Borges; 
CTG Estrela do Pago, de 
Estrela Velha; CTG Cha-
péu de Palha, de Barros 
Cassal; Piquete Estampa 
Crioula, de Campos Bor-
ges; CTG Trança Crioula, 

de Tunas; e a Confraria 
Cavaleiros da Serra de 
Sobradinho. 

De acordo com o dire-
tor da cavalgada, Marco 
Andres, do CTG Galpão 
da Estância de Sobradi-
nho, que está há 9 anos 
dirigindo o grupo, o tra-
dicionalismo é passado 
de geração em geração, 
de pai para filho, até che-
gar aos netos e assim su-
cessivamente, um exem-
plo são as crianças que já 
integram a cavalgada a 
partir de 4 anos de idade.

O prefeito Luizinho 
parabenizou a todos por 

cultivarem e manterem 
a cultura gaúcha, quan-
do esse lindo gesto de 
amor a tradição é pas-
sado de geração em ge-
ração. Parabenizou ain-
da os cavaleiros de La-
goa Bonita do Sul, Ejair 

José Melchior, Jurandir 
Maciel e Robson Moraes. 
“Nosso município sem-
pre está de portas aber-
tas e é uma alegria mui-
to grande para nós rece-
bê-los em nossa cidade”, 
ressaltou Luizinho.

Chama Crioula vinda de Canguçu passa pelo município

Mais uma obra de pavimentação

Município realiza entrega de mudas 
de árvores frutíferas e ornamentais
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Na quinta-feira, 18 
de agosto, ocorreu 

no Ginásio João Lazzari a 
abertura oficial da Feira do 
Livro e 2º Concurso Literá-
rio de Estudantes Escrito-
res de Ibarama. Nessa edi-
ção, a 1ª patronesse foi a 
professora Rosa Nardi Se-
rena, e o 1º homenageado 
foi Melquíades Vicente Za-
nella, pela importante con-
tribuição cultural que pres-
taram ao município.

Na oportunidade, foram 
entregues as premiações 

aos alunos vencedores do 
2º Concurso Literário de 
Estudantes Escritores de 
Ibarama - Categorias C e 
D. Na sequência ocorreu a 
apresentação da peça tea-
tral “Papelito”, para os alu-
nos da Rede Municipal e Es-
tadual de Ensino.

Já no turno da tarde, 
houve a apresentação do 
teatro para os alunos dos 
anos iniciais do Ensino 
Fundamental da Escola Es-
tadual, e de todas as Esco-
las Municipais, bem como 

para os alunos do Pré-esco-
lar das Escolas Municipais. 
Também foram premiados 
os vencedores do 2º Con-
curso Literário de Estudan-
tes Escritores de Ibarama, 
categorias A e B.

Na noite de quinta-feira, 
18 de agosto, ocorreu no 
Restaurante Lazzarotto o 
I Sarau Literário de Ibara-
ma, organizado pela Secre-
taria Municipal de Educa-
ção, Cultura, Turismo e Des-
porto, com apoio da Admi-
nistração Municipal, Acade-
mia Centro Serra de Letras e 
das professoras Juscélia Te-
resinha Da Cas e Maria Jose-
fina Da Cas Sebben.

Os participantes foram 
recepcionados pelo Grupo 
de Cantoria Italiana Stella 
Alpina. Na sequência, Ger-
son Lisboa, presidente da 
Academia Centro Serra de 
Letras, falou sobre a satis-
fação de ser parceiro da 
SMECTD, destacando a im-
portância da literatura na 
vida das pessoas.

A secretária Vania Lenise 
Turcatto Kluge agradeceu 
aos participantes, desta-
cando que o êxito do evento 
está no trabalho em equipe 
e no apoio de órgãos públi-
cos e entidades parceiras.

Já o prefeito Valmor Mat-
tana, além de agradecer a 
presença de todos, frisou a 
necessidade de agregar va-
lores aos produtos cultiva-
dos no município e a im-
portância de formar jovens 
protagonistas e empreen-
dedores.

Após, os munícipes pre-
sentes no evento entoaram 
o hino de Ibarama, acompa-
nhados pelos músicos Feli-
pe Da Cas Prade e Fábio Da 

Rosa, da Banda Garage. En-
cantando com a suavidade 
e a leveza da arte da patina-
ção, Fracieli Bernardi Pasa, 
entregou aos participantes, 
cópias da poesia “Saudades 
de Ibarama”, de Índio Cândi-
do, escrita em 12/05/1989, 
que foi recitada em coro pe-
los participantes, ocasio-
nando muita emoção.

Prosseguindo as ativi-
dades, Alisson de Arruda, 
com sua linda voz, fascinou 
a todos com o conto do “Pa-
tinho Feio”, do livro “Mu-
lheres que correm com os 
lobos”, de Clarissa Pinko-
la Estés.

Depois do lindo conto, os 

presentes foram agraciados 
com o recital de poesias das 
alunas: Heloísa Naue Dor-
neles, do 9º ano - Escola Ca-
tarina Bridi - poesia autoral 
“Onde eu vivo”; Ketlen Vitó-
ria da Silva, do 8º ano - Es-
cola Luiz Augusto Colom-
belli - poesia autoral “Auto-
ra da minha história”; e Ga-
brielly Kluge Rodrigues - 6º 
ano - Escola Edwaldo Hen-
rique Drews – poesia “Re-
comece”, de Bráulio Bessa.

Na sequência, a emoção 
continuou com a recitação 
de poesias e pronuncia-
mentos dos participantes 
e com a animação da Ban-
da Garage.

SMECTD promove II Concurso Literário 
de Estudantes Escritores de Ibarama
Johann Goethe es-

creveu que “uma pa-
lavra escrita é seme-
lhante à uma pérola”. 
Sim, é verdade: tudo 
o que é escrito é eter-
nizado. Pensando em 
eternizar as memó-
rias e as escritas de 
educandos de Ibara-
ma, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação, 
Cultura,  Turismo e 
Desporto organizou 
o II Concurso Literá-
rio de Estudantes Es-
critores do Município 
de Ibarama.

“Cada ser tem uma 
história que está só 
esperando para ser 
escrita, seja em for-
ma de narrativa, ou 
em forma de prosa, 
poema ou poesia”, é 
com essa frase que a 
SMECTD parabeniza 
a todos os estudantes 
que participaram do 
II Concurso, demons-
trando muita sensi-
bilidade e criativida-
de em forma de dese-
nho e poesia que re-
presentaram o “Lugar 
Onde Vivem”, tema do 
referido Concurso. 

Categoria A:
1º lugar: Ana Gabriela Cappeleti Becker – “Encanto de Cidade” – EMEF Edwaldo 

Henrique Drews
2º lugar: Estela Gräebner Pasa – “O Lugar Onde Vivo” – EEEM Catarina Bridi
3º lugar: Giovana Mattana –“ O Lugar Onde Vivo” - EMEF Luiz Augusto Colombelli

Categoria B:
1º lugar: Caroline Centa – “Linda Ibarama” - EEEM Catarina Bridi
2º lugar: Mikaeli De Oliveira – “Terra das Árvores” – EMEF Luiz Augusto Colombelli
3º lugar: Miguel Bolfe Dos Santos – “Terra das Árvores” – EMEF Edwaldo Henrique 

Drews

Categoria C:
1º lugar: Luna Puntel Böck – “Meu Lar” – EEEM Catarina Bridi
2º lugar: Gabrielly Kluge Rodrigues – “O Lugar de Onde Vim” - EMEF Edwaldo Henrique 

Drews 
3º lugar: Guilherme Schäfer Dos Santos – “O Lugar Onde Moro” - EEEM Catarina Bridi

Categoria D:
1º lugar: Heloísa Naue Dorneles – “Poetizando” - EEEM Catarina Bridi
2º lugar: Naiara Rachel – “Cidade Onde Vivo – EMEF Luiz Augusto Colombelli 
3º lugar: Bruna Wanzinck Machado – “Minha Cidade” – EMEF Luiz Augusto Colombelli

Ibarama promove I Sarau Literário

Feira do Livro e 2º Concurso Literário de 
Estudantes Escritores ocorre em Ibarama
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No sábado, 20 de agosto, 
foi a vez do Grupo Alegria de 
Viver promover seu baile no 
Salão São Miguel em Pitingal 
- Passa Sete. De acordo com 
a coordenadora da Terceira 
Idade, Gilvia Trevisan, 
participaram do evento 
21 grupos, totalizando 
aproximadamente 400 
pessoas. 

O prefeito Maurício Ruoso esteve 
presente no evento, juntamente 
à primeira-dama e secretária da 
Assistência Social, Janice Loebens, 
princesa do Município, Luiza de Oliveira 
Moraes, a secretária da Saúde, Milena 
Janice dos Santos, e da Educação, Sinéia 
Donisete Bellini Rech. Ele destacou 

que a Administração Municipal vem 
incentivando e apoiando os Grupos 
da Terceira Idade do município para 
participarem de eventos e atividades, 
salientando a importância da valorização 
dos idosos, pois é uma forma de mostrar 
o quanto eles são importantes para 
a sociedade e merecem respeito e 
admiração.

Foi realizado nos dias 15 e 16 de 
agosto mais uma etapa da formação 
Colmeia do Saber, no município de Ar-
roio do Tigre, ministrada pela assesso-
ra pedagógica Micheli Cazarolli, com o 
tema “Metodologias ativas”.

A formação Colmeia do Saber é pro-
movida pelo Programa União Faz a 

Vida (PUFV) e tem a participação das 
professoras da Rede Municipal de En-
sino de Passa Sete, Ângela Maria Fur-
lan Blank e Débora Cristina W. Rami-
nelli representando os Anos Iniciais, 
e as professoras Litiane Aline Alves e 
Valquíria Lima representando os Anos 
Finais.

Iniciando as comemorações cívicas 
alusivas à Semana da Pátria de 2022, 

o Município de Passa Sete recebeu na se-
gunda-feira, 15, a centelha da 85ª Cor-
rida do Fogo Simbólico da Pátria 2022. 
Trazida pela Associação da Cavalaria 
Legendários, ligada a LDN/RS, um dos 
símbolos da Semana da Pátria foi recep-
cionado em cerimônia junto ao Centro 
Administrativo. Na cerimônia estive-
ram presentes autoridades do municí-
pio, servidores, escolas e sociedade civil.

Após a entrega da centelha ao pre-
feito em exercício, Gerson Luiz Lopes, 
o comandante do Eixo Centro-Norte, 
Iran Cohen também entregou o certi-
ficado de participação do Município de 

Passa Sete 85ª Corrida do Fogo Simbó-
lico da Pátria. 

Durante a solenidade, o Hino Nacio-
nal e o Hino do Rio Grande do Sul foram 
executados pela Banda Marcial Munici-
pal de Passa Sete, coordenada pelo pro-
fessor Cristiano Mundt.

A 85ª Corrida do Fogo Simbólico da 
Pátria é promovida pela Liga da Defe-
sa Nacional, em parceria com a Secre-
taria Municipal de Educação, Cultura, 
Turismo, Desporto e Lazer, sendo que 
em 2022 comemoram-se os 200 anos 
da Independência do Brasil. A nível mu-
nicipal, neste ano, o tema homenagea-
do será o turismo, destacando o destino 
das Sete Travessias e o Projeto 7 Trilhas.

Um longo e atrativo projeto vem 
sendo desenvolvido pela Escola Mu-
nicipal de Ensino Fundamental Silva-
no Luiz da Silva, intitulado “Nossa Ori-
gem, Nossas Histórias”, envolvendo, 
além de alunos e professores, familia-
res e a comunidade escolar.

Tal projeto tem como objetivo prin-
cipal levar os alunos a conhecer os lo-
cais de origem do nome do município, 
da localização do sobrado, que deu ori-
gem ao nome da localidade Campo de 
Sobradinho, onde a escola está inseri-
da, e do município-mãe, Sobradinho, 
bem como o histórico da escola. 

Além de conhecer localidades vizi-

nhas, pontos turísticos, lendas, cren-
ças e resgate de brincadeiras, o pro-
jeto também busca valorizar o que há 
de belo localmente. Em cada localidade 
visitada fica uma placa com uma men-
sagem e o nome da escola.

Para os alunos, através das expedi-
ções investigativas já realizadas, co-
nhecer os lugares dos quais ouviram 
algumas histórias, foi um aprendiza-
do que ficou marcado, e sempre ques-
tionam os professores sobre quando 
haverá passeio novamente, demons-
trando que através dessas expedições 
construíram muito conhecimento de 
forma prazerosa.Colmeia do Saber promove formação

Município recebe centelha da 85ª 
Corrida do Fogo Simbólico da Pátria 2022

Grupo da Terceira Idade “Alegria de Viver” 
promoveu baile no município

Projeto Nossa Origem, Nossas Histórias
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Em preparação às festividades cívicas de 
2022, na segunda-feira, 15 de agosto, o 

município de Estrela Velha recebeu a cen-
telha do fogo simbólico da Pátria, em ceri-
mônia realizada em frente ao Centro Ad-
ministrativo Municipal. O evento integra a 
programação da 85ª Corrida do Fogo Sim-
bólico, que celebra o Bicentenário da Inde-
pendência do Brasil, promovido pela Liga 
da Defesa Nacional.

O momento cívico contou com a presen-
ça do prefeito, Alexander Castilhos; o co-
mandante, Iran Roberto Soares Cohen, e o 
adjunto de Comando, Paulo Ricardo Pereira 
– Legendários de Cavalaria do 3º Regimen-
to de Cavalaria de Guarda e integrantes da 
Liga da Defesa Nacional; o primeiro tenen-
te, Ronaldo Norberto Fernandes, e o segun-
do sargento, Paulo Daniel Rogovsch Junior 
– do Corpo de Bombeiros Militar do Esta-
do, bem como secretários municipais, au-
toridades, servidores municipais, integran-
tes da Banda Municipal Estrela Velha, dire-
ção, professores e estudantes da EEEM Es-
trela Velha, coordenadores e integrantes do 
Projeto Arte e Cidadania e Brigada Militar.

A cerimônia contou com a entrega da 

centelha do fogo simbólico ao prefeito Ale-
xander Castilhos, pelas mãos dos integran-
tes da Liga da Defesa Nacional, para acen-
dimento da pira da Pátria. Na ocasião, Ale-
xander enfatizou a importância de valori-
zar a história e os símbolos do país, bem 
como o privilégio de poder celebrar esse 
momento histórico, que são os 200 anos 
da Independência do Brasil. Ao final, o mu-
nicípio também recebeu um certificado de 
participação na 85ª Corrida do Fogo Sim-
bólico da Pátria.

Neste ano, a Liga de Defesa Nacional 
está percorrendo mais de 300 cidades gaú-
chas para a entrega do símbolo que marca 
a abertura das atividades cívicas em todo 
o Brasil.

Estrela Velha recebe centelha 
do Fogo Simbólico da Pátria

Na última semana, pro-
fessores da rede munici-
pal de ensino de Estre-
la Velha participaram de 
mais uma etapa da forma-
ção Colmeia do Saber. Os 
encontros ocorreram nos 
dias 15 e 16 de agosto, em 
Arroio do Tigre, com a te-
mática “Metodologias Ati-
vas: nossa caixa de ferra-
mentas para a aprendiza-
gem”, ministrados por Mi-
cheli Cazarolli, assessora 
pedagógica do Programa 
A União Faz a Vida.

Os estudos e  práti-
cas da formação aborda-
ram os seguintes assun-
tos: mediação e educação 
na atualidade; o profes-
sor autor de experiências 
significativas; a explora-
ção como motivadora da 
aprendizagem; ABP e sua 
aplicação na prática; e Ga-
mificação e sua aplicação 
na prática.

Representando os do-
centes do município par-
ticiparam das ativida-
des as professoras, Cibe-
le Mengel Torrel Konzen 
(dos Anos Iniciais do En-
sino Fundamental) e Io-
nara Marlei Goetze Kon-

zen (dos Anos Finais do 
Ensino Fundamental). As 
educadoras têm a respon-
sabilidade de serem mul-
tiplicadoras das aprendi-
zagens aos demais pro-

fessores. Esses encontros 
oportunizam a ampliação 
do repertório de metodo-
logias e práticas a serem 
desenvolvidas com os es-
tudantes.

A Associação Munici-
pal das Trabalhadoras Ru-
rais e a Emater, em parce-
ria com a Administração 
Municipal de Estrela Ve-
lha, promoveram, na quin-
ta-feira, 18 de agosto, o XII 
Fórum Municipal de Segu-
rança e Soberania Alimen-
tar. O evento foi realizado 
junto ao CTG Estrela do 
Pago e teve como temáti-
ca Frutas.

O encontro teve o obje-
tivo resgatar hábitos ali-
mentares saudáveis e as 
mais diversas técnicas de 
preparo dos alimentos 
produzidos localmente, 
valorizando a cultura ali-
mentar local, bem como 
promover o resgate de se-
mentes e mudas crioulas 
e a alimentação saudável, 
por meio da educação ali-
mentar e nutricional.

Durante o evento, os 
participantes participa-
ram de uma palestra, mi-
nistrada pela nutricio-

nista Nediane de Oliveira 
com o tema “Frutas: uma 
riqueza de diversidade e 
nutrientes a ser explora-
da”. Na ocasião, a profis-
sional abordou a riqueza 
de frutas que o país ofere-
ce, para que sejam explo-
radas de inúmeras manei-
ras e técnicas dietéticas, 
evidenciando os diversos 
nutrientes que são ofer-
tados ao organismo ao in-
cluir frutas na alimenta-
ção diária. Nediane tam-
bém enfatizou os benefí-
cios peculiares de várias 
delas (vitaminas, mine-
rais, fitoquímicos) que se 

tornam imprescindíveis 
para uma vida mais lon-
geva, mais saudável e com 
mais qualidade.

O Fórum também con-
tou com exposição de arte-
sanato, produzido pelas ar-
tesãs locais, além de sorteio 
de mudas frutíferas e nati-
vas, doadas pela Emater e 
Cotriel. O público presen-
te ainda participou de uma 
degustação de pratos à base 
de frutas e tiveram a oportu-
nidade de realizar a troca de 
sementes e mudas, visto que 
cada pessoa foi convidada a 
trazer uma espécie que cul-
tiva em sua residência.

Durante o mês de agosto, a Secretaria 
Municipal de Educação de Estrela Velha 
mobilizou as escolas da rede municipal 
de ensino para as Avaliações Diagnósti-
cas e Formativas, de iniciativa do Minis-
tério da Educação (MEC). A ferramenta 
auxilia no acompanhamento das apren-
dizagens dos estudantes.

A ação contou com a participação de 
estudantes do 1º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental, com a realização de pro-
vas objetivas que compreendem as disci-
plinas de língua portuguesa e matemáti-
ca. Também, ocorreu a aplicação de ava-
liações orais, para observar o progresso 
dos alunos do 2º e 3º ano do Ensino Fun-
damental na fluência leitora, bem como 
a produção textual para turmas do 2º 
ao 5º e 9º ano do Ensino Fundamental.

As avaliações são fruto de parceria 
entre MEC e o Centro de Políticas Públi-
cas e Avaliação da Educação da Univer-
sidade Federal de Juiz de Fora (CAEd/
UFJF) com o objetivo de apoiar as redes 
de ensino. A plataforma reúne os cader-
nos dos testes das Avaliações Formativas, 
devolutivas pedagógicas, recursos for-
mativos e ferramentas que possibilitam 
a professores e gestores o acompanha-
mento personalizado das aprendizagens.

A iniciativa possibilita a realização de 

diagnóstico quanto ao nível de aprendiza-
gem dos alunos, mensurando de maneira 
individual o processo de ensino-aprendi-
zagem. Além disso, contribui para a pro-
moção de estratégias de intervenção pe-
dagógica a partir dos resultados e permi-
te agir com precisão sobre eventuais de-
fasagens de aprendizagem.

Estudantes realizam avaliações 
diagnósticas e formativasFrutas são tema do Fórum de 

Segurança e Soberania Alimentar

Professores têm nova formação 
do grupo Colmeia do Saber
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Vereadores se reúnem para a 29ª sessão ordinária

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Os projetos de lei aprovados por unanimidade fo-
ram:

Projeto de Lei 122/2022, que altera redação do Ca-
put do Art.1º da Lei Municipal nº 3.937, de 25.03.14, 
que autoriza os titulares dos cargos que menciona, em 
caráter excepcional, a dirigir veículo do Município.

Projeto de Lei 123/2022, que autoriza o Executi-
vo Municipal abrir Crédito Suplementar no Orçamen-
to de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no 
valor de R$ 1.694.000,00. Este Crédito Suplementar 
visa adequar o orçamento, destinando recursos para 
empenho de despesas com a folha de pagamento e en-
cargos dos servidores da área da Saúde e da Educação, 
até o final do ano.

Os projetos de lei baixados nas comissões foram:
Projeto de Lei 121/2022, que autoriza a desapro-

priação de bem particular afetado por bem público, 
passando a ser considerado de uso comum pelo povo, 
o imóvel de propriedade de Adauri Vicente Y Castro. 
Este projeto visa regularizar a desapropriação realiza-
da de forma indireta no ano de 2018, onde foi deixado 
de seguir o procedimento de indenização ao particular 
proprietário da área, bem como a individualização do 
imóvel com suas características e parecer ambiental.

Projeto de Lei 124/2022, que institui o Programa 
de Recuperação Fiscal no Município e dá outras provi-
dências. O Programa de Recuperação Fiscal do Municí-
pio de Sobradinho (REFIS – SOBRADINHO) destina-se 
à regularização de créditos do Município, provenientes 
de débitos de contribuintes pessoas físicas ou jurídicas.

Projeto de Lei 125/2022, que autoriza que as mul-
tas decorrentes da fiscalização do Covid-19, aplicadas 
com base no Decreto Estadual 55.782/2021 e pela Lei 
Federal 6.437/77, as quais possuem valores mínimo de 
R$ 2.000,00 e acima, que possam ser convertidas no va-
lor máximo de 0,5 UPM, o que atualmente importa no 
valor de R$ 263,06.

Projeto de Lei 126/2022 (LDO 2023), que dispõe 
sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício fi-
nanceiro de 2023, com as diretrizes gerais para elabo-
ração do orçamento do Município, relativas ao exercí-
cio de 2023.

Projeto de Lei 127/2022, que autoriza o Executi-
vo Municipal abrir Crédito Especial no Orçamento de 
2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 
2021, no valor de R$ 10.000,00. Estes recursos servi-
rão para fins de empenho de despesas com combustí-
vel para o veículo da Secretaria da Indústria, Comér-
cio e Serviços.

>> LEGISLATIVO  Dois Projetos de Lei foram aprovados e cinco foram baixados para análise 
nas Comissões. Também foi aprovada uma indicação e apresentado um pedido de providência

Na segunda-feira, 22 
de agosto, os vere-

adores de Sobradinho 
estiveram reunidos no 
Plenário Ottmar Kessler 
para a 29ª sessão ordi-
nária deste ano. Na oca-
sião, em pauta 7 Proje-
tos de Lei foram apre-
sentados, dos quais, 2 
foram aprovados por 
unanimidade, e 5 foram 
baixados nas Comissões. 
Também foi apresenta-
do um pedido de provi-
dência e aprovada uma 
indicação.

A ordem do dia começou com o Pe-
dido de Providência 65/2022, do 
vereador Janderson Nunes: Que o 
Executivo Municipal providencie o pa-

trolamento e cascalhamento da estra-
da da Linha Brasileira; Que providen-
cie a construção de banheiros nas de-
pendências do Cemitério Municipal; 
Que providencie a poda das árvores 

que ficam às margens do Arroio Cari-
jinho, na Rua Princesa Isabel, pois as 
mesmas oferecem risco de cair sobre 
os pedestres e carros que ali circulam 
e até mesmo sobre as casas próximas.

Também foi apresentada e 
aprovada a Indicação 15/2022, 
do vereador Jeferson Mata-
na, sugerindo que as ruas do 
Loteamento Dona Maria I, loca-
lizado na Linha Quinca, de pro-
priedade de Vicente Empreendi-
mentos, passem a ser identifica-
das da seguinte forma:

Rua B - Com a denominação 
de Dorothy Schirmer Lazzari;

Rua D - Com a denominação 
de Rosa Salete Vicente;

Rua E - Com a denominação 
de Marcelo Vieira da Trindade;

Rua F - Com a denominação 
de Elui Vicente.
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Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Após a leitura da ordem do dia, 
os vereadores tiveram espaço de 5 
minutos para o uso da tribuna. O 
primeiro a usar-se da palavra foi o 
vereador Janderson Nunes (PP), 
que reforçou o pedido de disponi-
bilização de transporte da área da 
saúde para a população, e frisou a 
importância da diversificação na 
geração de empregos. O vereador 
pediu, ainda, para que os cidadãos 
sejam colaborativos e respeitosos 
com a preservação da cidade.

Em seguida, o presidente da 
Casa, vereador Jeferson Mata-
na (PSB) falou sobre a Festa Es-
tadual do Feijão e sobre o ani-
versário do município, ressaltan-
do que não se deve confundi-las, 
e que cada uma tem seu local de 
realização selecionado, de acor-
do com a quantidade de pessoas 
que comporta.

TRIBUNA:

VICTOR PARANHOS
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Smartphone.
Delegacia tem mais de 30 inquéritos por 
fraudes contra João Riél, diz delegada

Na manhã de sexta-feira, 19 de 
agosto, a delegada Graciela Fo-

resti Chagas participou do progra-
ma Giro Regional e falou sobre os 
mais de 30 inquéritos instaurados 
pela Polícia Civil. No início de agos-
to, João Riél Manoel Hibner Nunes 
Vieira Teles de Oliveira Brito, 31 
anos, foi indiciado por plágio após 
investigação sobre a tese de pós-
-doutorado que ele alega ter feito 
em uma instituição italiana e que 
foi publicada em livro.

“Essa investigação envolvendo 
João Riél iniciou com uma requisi-
ção do Ministério Público, por que 
o Ministério Público de Arroio do 
Tigre verificou em vários proces-
sos que tramitavam na Comarca 
de Arroio do Tigre pela época de 
2019, que muitas ações que eram 
impetradas por ele no Poder Judi-
ciário continha o nome dele, a assi-
natura, o número da OAB e ele se-
gurava como advogado, juntamen-
te com quatro outros advogados em 
um escritório do município de Sole-
dade. A promotora na época verifi-
cou que ele não possuía OAB, por-
que não havia concluído o exame da 
ordem e não tinha registro na Or-
dem dos Advogados do Brasil. En-
tão João Riél não poderia advogar, e 
requisitou-se que a Polícia Civil in-
vestigasse esse fato. Durante as in-
vestigações verificamos que aquele 
número da OAB pertencia, na ver-
dade, a uma juíza, que havia deixa-
do o número cancelado após passar 
no concurso pelo judiciário. Con-
cluímos aquele inquérito, remete-
mos ao judiciário, veio a pandemia 
e ficou um tempo parado e acabou 
depois sendo reconhecida a pres-
crição do exercício irregular da ad-
vocacia”, ressaltou.

Segundo a delegada, a Polícia Ci-
vil cumpriu mandado de busca e 
apreensão na residência em Tunas, 
de onde foram trazidos muitos ele-
mentos, documentos, livros, certifi-
cados, entre uma infinidade de coi-
sas, para a Delegacia de Polícia, ana-
lisados ao longo do tempo. “É uma 
análise muito difícil, pois envolve 
Consulado, envolve organismos in-
ternacionais, porque ali nós temos 
documentos que informam que ele 
teria títulos emitidos na Itália, tam-
bém títulos emitidos em Portugal. 
Então, este mês, nós devemos con-
cluir a investigação relacionada a 
essas titulações, porque os Consu-
lados já nos responderam que até o 
fim de agosto devem nos retornar 
a documentação e acabamos ten-
do que instaurar outros inquéri-
tos, além daqueles que o Ministério 
Público tinha nos requisitado, por-
que quando chega a conhecimento 

da Polícia Civil elementos que in-
dicam a prática de outros crimes, 
nós somos obrigados a instaurar 
novas investigações, então as no-
vas investigações foram para averi-
guar, por exemplo, dois livros que ti-
nham sido trazidos das apreensões 
que indicavam ser plagiados”, disse. 

A delegada ressaltou que as in-
vestigações foram concluídas e re-
metidas ao judiciário, entenden-
do que são obras que acarretaram 
por indiciamento de plágio, que é a 
violação de direitos autorais,  sen-
do conteúdos copiados da internet, 
mas que pertenciam a outros auto-
res, professores e alunos universi-
tários. Segundo Graciela, foram ou-
vidas essas pessoas que confirma-
ram que não conheciam o investi-
gado, que não foi autorizado que 
fosse feito uso das obras. “Tivemos 
a cautela de verificar também que 
eram obras anteriores aos livros 
dele, ou seja, já haviam sido publi-
cadas antes da publicação dele, o 
que caracterizaria também a viola-
ção de direitos autorais e os livros 
teriam sido plagiados quase que 80 
a 90 porcento. Duas obras escritas e 
uma, inclusive, seria o resultado da 
tese de pós-doutorado de João Riél 
na Itália. Outra questão, tivemos 
que instaurar outro inquérito para 
investigar documentos que o iden-
tificavam como aluno de pós-dou-
torado na Itália, porque a institui-
ção que teria emitido identificando 
ele como aluno de pós-doutorado, 
foi fechada no ano de 2015 no Bra-
sil, e esse documento tinha data de 
emissão em 2017, então gera um in-
dicativo de que não era possível que 
a instituição tivesse expedido esse 
documento se ela já estava fechada 
desde 2015, então isso depende de 
elementos que vão vir da Itália ago-
ra nos próximos dias”, frisou.

Graciela também informou que 
várias pessoas foram até a Dele-
gacia dizendo que não sabiam da 
existência de ações na justiça em 
que elas eram autoras ou que esta-
vam sendo representadas por essa 
pessoa na justiça, jamais tendo ou-
torgado procurar ações. Além dis-

so, muitas declararam não ter assi-
nado aqueles procedimentos e,  de 
fato, por uma análise preliminar,  é 
possível ver que as assinaturas dife-
rem muito das que constam nos do-
cumentos oficiais das pessoas. Foi 
necessário o acionamento do Ins-
tituto Geral de Perícias (IGP) para 
que sejam feitas as análises técni-
cas desses documentos para dizer 
se efetivamente há alguma falsifica-
ção ou não dessas assinaturas, mas, 
segundo a delegada, a primeira vis-
ta já se percebe que alguma coisa 
não está certa, pois as assinaturas 
eram diferentes. 

“Na semana passada tivemos 
uma situação que chamou atenção, 
que foi a segunda vez que nós ouvi-
mos os advogados do escritório de 
Soledade, onde era utilizado para 
ingressar com as ações, e esses ad-
vogados, em seus depoimentos, re-
lataram que, como é um procedi-
mento que na época não eram di-
gitalizados, em algumas vezes eles 
assinaram efetivamente as docu-
mentações para que fossem ingres-
sados na justiça com algumas ações 
do próprio escritório, mas que eles 
foram fazer uma busca e se sur-
preenderam com a quantidade de 
ações que estavam em andamento 
e quando foram verificar percebe-
ram que é mais de 30 procedimen-
tos em que assinaturas de dois de-
les estavam falsificadas. Os advo-
gados pediram providências para 
que se analisasse isso, porque eles 
não teriam assinado aquelas pe-
tições iniciais e nem documentos 
que estão dentro dos processos ju-
diciais e que desconheciam, inclu-
sive, a existência daqueles proces-
sos. Então isso implicou com o que 
a Delegacia de Arroio do Tigre ti-
vesse que instaurar mais 30 inqué-
ritos, por que para cada falsificação, 
em cada um dos processos, temos 
que instaurar um inquérito e ago-
ra temos que instruir todos esses 
procedimentos oficiando o Institu-
to Geral de Perícias para que pro-
ceda a análise dessas documenta-
ções e nos diga efetivamente se fo-
ram documentos, assinaturas que 
foram realmente falsificadas. Tudo 
isso está em andamento. Hoje a De-
legacia de Arroio do Tigre tem mais 
de 30 procedimentos para apurar 
diversas circunstâncias que acaba-
ram vindo ao nosso conhecimento 
e na medida em que forem concluí-
dos nós vamos remetendo ao Poder 
Judiciário. Não temos, até agora, ne-
nhuma versão de João Riél sobre es-
sas circunstâncias e, provavelmen-
te, ele vá se manifestar em juízo du-
rante os processos no Poder Judi-
ciário”, finalizou.

INVESTIGAÇÃO

ARQUIVO PESSOAL

   Iniciou seu negócio ou está pensando em começar?
Então precisa ler isso antes!
   O sonho de muitos brasileiros é ser dono do próprio
negócio, quem nunca pensou nisso? Mas quantos será
que de fato param e se perguntam - porque eu quero
empreender? Julgamentos estão atrelados a figura do
"ser dono do negócio", dentre eles de que o dono não
precisa cumprir horário, pode sair no momento que
desejar, o lucro da empresa é todo dele logo não fica
engessado a um salário x, y ou z, enfim, a realidade de
fato é bem outra e não contaram para essas pessoas que
ao iniciarem seu empreendimento se deparam com
inúmeras dificuldades, os julgamentos atrelados ao "ser
dono do negócio" passam a ser desconstruídos e a
realidade vem a tona. Inicia-se então a verdadeira jornada
do empreendedor, horas e mais horas de trabalho, férias?
Só quando de fato sobrar um tempinho ocioso, feriados?
Nem sempre, décimo terceiro salário? Não existe mais,
sem falar nas tomadas de decisões estratégicas para
alavancar a empresa, as preocupações de como fazer
para que seu negócio prospere, que chegue o final do mês
e tenha dinheiro em caixa para saldar os salários dos
colaboradores, que consiga cumprir as obrigações com
seus fornecedores e prestadores de serviço, mantenha os
impostos em dia, enfim, poderíamos citar dezenas de
fatos que indicam como é um dia a dia de quem possuí
uma empresa.
   Mas que bom que existem pessoas com esse espírito
empreendedor não é mesmo? Afinal são elas que criam os
negócios responsáveis por atender nossas mais diversas
demandas, desde as necessidades mais básicas do ser
humano até as mais supérfluas.
   Um dado preocupante que temos observado é a
quantidade de negócios novos que abrem e logo “fecham
as portas”, dados trazidos pelo IBGE apontaram no
segundo trimestre de 2019 que o Brasil contava com
aproximadamente 3,198 milhões de empregadores com
um a cinco funcionários registrados, ou seja, as micro e
pequenas empresas, já no mesmo período de 2021 esse
número caiu para 2,731 milhões representando um
fechamento de 467 mil empregadores, obviamente grande
parte reflexo da pandemia, mas o dado se agrava quando
lê-se o levantamento econômico feito pelo IBGE onde
aponta que de 100 empresas abertas ao longo de 10
anos apenas 25 sobrevivem, e no período de 5 anos
aproximadamente 50% dos negócios abertos “fecham
suas portas”.
   Pense, quanto sonho finalizado? quanto investimento
por "água a baixo"? quantos empregos seifados? mas
porque isso acontece? tem como melhorar esse índice?
   Um dos grandes erros cometidos ao iniciar um negócio
novo é a falta de planejamento estratégico, de
conhecimento profundo na área e de entendimento sobre
comportamento humano.
   Geralmente quando há intenção de empreender muitos
dados não são levados em conta pelos futuros
empresários, muitos deles não buscam uma assessoria
prévia para auxiliá-los em uma pesquisa de viabilidade,
estudo de mercado, estudo do produto, criação da marca,
levantamento e projeções dos seus custos, projeções do
seu fluxo de caixa, dos investimentos, planejamento
tributário, formação de preço dentre outros inúmeros
fatores, perceba, isso é um padrão comportamental que
deve ser mudado, tudo isso aqui falado é de extrema
importância analisar antes abrir qualquer tipo de empresa
seja ela para comercializar, beneficiar ou prestar serviço.
É neste momento que um profissional qualificado vai
auxiliar na tomada de decisão para dar continuidade ou
não no projeto.
   Então NÃO ERRE nisso também, está com planos de
abrir o seu negócio? Inovar em sua área? Já analisou
todos esses dados?
   Contate-nos e venha falar conosco, iremos te ajudar a
não cometer o mesmo erro de 75% dos empreendedores
brasileiros.

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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As manchetes 
em 04/09/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

EXPOINTER

>> Sobradinho: A Câmara de Vereadores de Sobradi-
nho, por 6 votos contra 4, rejeitou a homologação do con-
vênio para a prestação de mútua colaboração entre a Jus-
tiça Eleitoral e a Prefeitura de Sobradinho, em sessão re-
alizada dia 27 de agosto. Os vereadores de Ibarama e de 
Segredo aprovaram a mesma matéria.

A juíza eleitoral, Dra. Cidália de Menezes Oliveira, con-
siderou lamentável a posição da maioria dos vereadores 
de Sobradinho. Tal convênio auxiliaria a Justiça Eleito-
ral (que não tem dotação orçamentária para os pequenos 
municípios) com funcionários, veículos, refeições para os 
escrutinadores, etc.

Artesão representa Sobradinho 
na Expoargs 2022

*Louraci Cremonese Pozzatti - membro efetivo, ca-
deira nº 14.

Leitura, um assunto sempre presente pela sua im-
portância. Também tem no seu incentivo e desen-

volvimento, especialmente com público mais jovem, um 
dos principais objetivos da Academia, tarefa que desem-
penha em visitas a escolas e diálogos com alunos. En-
quanto ainda nos debatemos com a formação do hábi-
to, surgem, com o avanço da tecnologia e proliferação 
das mídias, novas questões e desafios. O futuro da lei-
tura preocupa estudiosos e especialistas, principalmen-
te com relação ao modo como estamos lendo hoje. So-
bre esse assunto, porém, há ainda muita controvérsia.    

Além dessas questões, somos  um país com baixos 
índices de leitura e ainda temos grandes desafios a ven-
cer no livro impresso. Essa falta de interesse traz preju-
ízos ao aprendizado em idade escolar, ao crescimento 
integral do indivíduo e suas futuras conquistas. Haruki 
Murakami, escritor japonês, em seu recente livro, Ro-
mancista como Vocação, salienta: “Especialmente quan-
do se é jovem, deve-se ler o maior número possível de 
livros. Os excelentes, os não tão excelentes e até aque-
les insignificantes”. Um volume significativo de leitura 
vai impactar a vida escolar, a visão de mundo e formar 
uma bagagem na qual poderá se apoiar para escrever.

Queixa quase generalizada hoje é a dificuldade de 
concentração para a leitura, falta de foco, paciência e 
persistência para textos longos. Pessoas afirmam que 
não conseguem mais ler com a mesma frequência e vo-
lume que liam, e pais angustiados, ao constatarem que 
os filhos preferem passar as horas vagas na internet e 
redes sociais, indagam sobre como fazê-los se interes-
sar mais pela leitura. 

Mas há caminhos para vencer as dificuldades. Mui-
tos já implementados nas nossas escolas, como aulas re-
gulares de leitura literária, contação de histórias, entre 
outros. Há ainda outras atividades para treinar o foco 
e ajudar a formar o hábito da leitura. Trata-se de atitu-
des simples e do conhecimento de todos.    

Tudo começa com a criação de uma rotina de leitu-
ra, ler todos os dias, preferencialmente à mesma hora. 
A rotina leva ao condicionamento e, aos poucos, desen-
volve o foco, aumentando gradualmente a capacidade 
de leituras maiores e mais complexas. Creio que o ide-
al seria se a rotina de leitura fosse um hábito da famí-
lia e se prolongasse na escola. Não se trata aqui de fa-
zer aquela leitura fragmentada e superficial que se faz 
nas telas dos computadores e celulares, mas que se leia 
uma obra maior um pouco por dia. 

Também é necessário estabelecer metas. Para come-
çar, 15 minutos ou determinado número de páginas por 
dia. As metas precisam ser alcançáveis para que a moti-
vação seja mantida e, gradualmente, devem ser amplia-
das. A falta de empolgação pode significar que o assun-
to não é do interesse do leitor, portanto encontrar o li-
vro certo pode ajudar. Para propiciar a concentração, 
o local deve ser bem iluminado e, principalmente, afas-
tado de distrações como telefone, TV, etc. O velho blo-
co de anotações, lápis e marca texto, ajudarão a manter 
o foco, tornando o leitor agente ativo, atento ao que é 
mais importante para sublinhar ou copiar.  Pode-se tam-
bém lançar mão dos audiobooks e fazer a leitura con-
comitantemente com o livro físico (ajudaria a manter o 
ritmo). Há ainda músicas para estudar, que podem ser 
escolhidas de acordo com a estética do livro e transfor-
mar a leitura em algo muito mais empolgante. 

Leitura, um desafio para todos, que requer para a sua 
consolidação, políticas públicas eficientes e de nós, pais 
e professores, atenção especial.

>> Darcila T.C. De Bona, Madalena 
Kraussem, secretária de Saúde 
de Morro Redondo (RS), Lídia 
Simoni, Secretária de Saúde de 
Osório e, no centro, o Ministro 
Adib Jatene no ano de 1992.

O artesão José Geraldo Olivei-
ra é um dos expositores da 

45ª Expointer, que inicia neste 
sábado, dia 27. Natural de Ca-
choeira do Sul, mas residindo 
em Sobradinho há alguns anos, 
fabrica brinquedos, automó-
veis decorativos, entre outros 
trabalhos em madeira.

Geraldo, que já vendeu sua 
arte para outros estados do 
país, destaca a diversidade de 
pessoas participantes da fei-
ra, que é uma das maiores do 
ramo da agroindústria e do ar-
tesanato. O artesão já partici-
pou de outras 5 edições e, para 
ele, é uma satisfação represen-
tar Sobradinho em um evento 
desse porte. “Desde que eu en-
trei, nunca mais parei”, relata o 
expositor sobre sua participa-
ção de 6 anos consecutivos, ex-

ceto no ano de 2020, quando o 
evento não ocorreu por conta 
da pandemia. 

O artista, que já se encontra 
no parque onde ocorre a expo-
sição, em Esteio, conta, ainda, 

que foram semanas de prepa-
ração e produção de peças para 
a feira. Segundo Geraldo, cerca 
de 118 estandes estão destina-
dos ao artesanato no pavilhão 
em que ficará.

Superando obstáculos 
no caminho da leitura

ARQUIVO PESSOAL
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>> O mundo 
é um espelho, 
pois se sorri-
res para ele, ele 
sorrirá para ti.

Gustave Le Bon

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> É a época em 
que somos adulados 
e cevados. Não se 
engane. É o que se 
faz com ovelhas.”

O mundo real que nos... cerca
O exercício do jornalismo desafia a estar a cada momento, 

em tempo integral, com o radar atento ao mundo que nos 
cerca. As antenas precisam estar ligadas para o que se vê, o 
que se ouve e o que sutilmente se percebe, e as possíveis 
razões disso. É quase como, no passado, numa época anterior 
aos avanços da meteorologia, os nossos avôs faziam para 
reparar na previsão do tempo.

E, na verdade, estar informado ou estar atualizado não é 
muito diferente do que ler, no céu, ou na natureza, os sinais 
do que vem por aí. Há mesmo quem diga que, nos instantes 
que prenunciam catástrofes, como um abalo sísmico ou um 
tsunami não intuído nem por radares ou monitoramentos, 
quem primeiro antecipa ou anuncia tal acontecimento são 
os pássaros e os animais. É recorrente, em relatos de quem 
testemunhou tais fenômenos, em diferentes épocas e lugares, 
que haja descrições de bandos de pássaros voando agitados 
para longe ou animais em disparada, muito antes que o 
abalo efetivamente ocorra. Eles sabem, eles intuem, eles 
percebem. Se o ser humano nem sempre intui, percebe, no 
entanto, se tiver consciência e senso crítico, aves e animais 
se movimentando. E é com base no comportamento deles 
que também poderá se precaver. 

Em sociedade não é diferente. Palavras, insinuações, sinais 
por vezes até claros no universo social deixam entrever o que 
pode vir por aí, ou está a caminho. Mas é claro que somos, 
hoje, uma sociedade bitolada e enquadrada, como ovelhas 
que entram sempre pela mesma porteira (no caso, uma 
telinha, de celular, computador) e acreditam no que nos 
sugerem que devemos acreditar.

Então, quando acreditamos naquilo que vemos (como 
os personagens do Mito da Caverna, de Platão, que viam as 

sombras e achavam 
que elas é que eram 
o mundo real ,  a 
ponto de fugirem 
apavoradas do mundo 
real propriamente 
dito), descobrimos 
que estamos sendo 
manipulados. Por 

interesses, jogos de poder, influências políticas e de mercado. 
Somos aqueles personagens no fundo de uma caverna, 
acostumados apenas com a fogueira acesa, chamas de um 
discurso orquestrado sendo sempre realimentadas, e com as 
sombras que as pessoas (os que nos manipulam) projetam 
contra a parede. Assim, nos dizem que devemos levar a sério 
aquela sombra (a tela, o mundo da telinha) porque o resto 
é inútil e desprezível, que é perigoso o mundo fora da tela.

E, no entanto, perigoso é esse mundo, o das manipulações, 
o dos discursos de interesse variado. Podemos, isso é verdade, 
se estivermos conscientes de sermos ovelhas, curtir até onde 
for possível a vida de ovelhas, se é a que nos resta. Mas se não 
somos ovelhas e estamos sendo transformados em ovelhas, 
então talvez devamos reagir antes que nos levem para cada 
vez mais perto do fogo da fogueira. Deslumbrados, quando 
menos vemos, nos espetam alguma coisa pela barriga e 
logo estaremos sendo chamuscados pelas chamas, pois 
acabamos de ser transformados em churrasco. Se o destino 
é virar churrasco (ou pelego), em sociedade, não o é para o 
ser humano.

Deste, se espera que tenha senso crítico, que saiba intuir 
e perceber erros, interesses, vontades, discursos. Estamos 
numa época propícia para discursos, em que muita gente 
aparece na telinha do nosso celular e do nosso computador, 
ou da TV, prometendo mundos e fundos, pasto farto, água 
boa e sombra. Para as ovelhinhas. É só chegar uma eleição 
e logo somos tratados como a melhor manada, o melhor 
rebanho, que é “cuidado, bem-tratado, vacinado”. Agora 
somos tratados, por todos, como a coisa mais importante 
do mundo, a preciosidade. Claro, somos as ovelhas, que 
alimentam planos, desejos e fomes dos que, ali adiante, 
como sanguessugas ou morcegos, se alimentarão do sangue 
que, enquanto trabalhadores, investidores e produtores de 
riquezas, gerarmos e disponibilizarmos. Hora de acordar. 
Hora de erguer o olho da fogueira e das sombras na parede, 
olhar para cima, deixar a vista se clarear e se firmar, e ver o 
mundinho real que nos... cerca.

Caminhadas na Natureza de Sobradinho - RS
Natureza e seus encantos! Quem os des-

creve? O poeta e escritor Luciano Turcato, 
em seu texto: 

“Esse é um projeto oriundo do Paraná, 
que fez a sua primeira edição no ano de 
2005, sendo a segunda no País. O projeto 
foi mostrado na Emater de Sobradinho para 
que pudéssemos copiar um desses moldes, 
que estavam frutificando e dando bons re-
sultados, porém teríamos que adaptar para 
a nossa realidade, qual o objetivo que querí-
amos alcançar e as metas propostas.

Em reunião com a equipe técnica da 
Emater e o Grupo Caminhos do Campo, que 
já faziam caminhadas regularmente, come-
çou-se a formatar o projeto, definindo seus 
objetivos. Mostrar as belezas de nossa Ser-
ra Central do Estado, fomentar o turismo e 
beneficiar os produtores, agregando valo-
res, mostrando as potencialidades de suas 
propriedades e ajudando as comunidades 
de alguma maneira.

Após algumas discussões com essa equi-
pe de trabalho, se chegou à conclusão de que 
fazer trilhas ecológicas, respeitando o meio ambiente, e finali-
zando com um café na propriedade ou nas comunidades, esta-
ríamos alcançando o que havíamos proposto.

A equipe de trabalho foi constituída num primeiro momen-
to por Adriano Dreher, Carlos Corrêa da Rosa, Luiz Fernando e 
Luciano Turcato. 

A primeira caminhada organizada por essa equipe ocorreu 
no ano de 2017, na localidade de Linha Brasileira, perfazendo 
um total de 10 km, sendo servido um café na propriedade de 
Irineu Dorz. O sucesso foi estrondoso e muito bem aceito pelos 
participantes e pelos produtores, que viram a oportunidade de 
um ganho extra e divulgação do meio rural.

O projeto foi criando corpo e dando tão certo que foi cha-
mando a atenção da região e, posteriormente, do Estado. Tanto 
que foi apresentado na Exposição Feira da Afubra em Rio Pardo, 
para um público muito interessado em difundir esta ideia. Este 

projeto foi encaminhado para o Governo do 
Estado para se tornar um programa de po-
líticas públicas para implantar nas Emater 
do Estado do Rio Grande do Sul.

Posteriormente, foram se juntando à 
equipe Henrique Lindner, Rotiére Guarien-
ti, Irineu Dorz, Florindo Lovatto, Lipe Dor-
nelles, Ingrid Hermes, Isabel Selli Turcatto, 
Luciano Luchese,  Elisabete Vargas, Maiquie-
li Schafer Roso, Evandro Cremonese e João 
Marcos Linassi.  

Tendo sido realizadas 14 edições até o 
presente momento, sendo intercaladas com 
duas edições noturnas e uma regional. To-
das com um percentual muito grande de 
participantes, que muitas vezes temos que 
limitar o número de pessoas para que pos-
samos atender a contento nos cafés que 
são servidos.

A medida que o projeto de Sobradinho 
criava força, entidades foram aderindo a 
cada edição, ajudando na infraestrutura e 
divulgação: a Prefeitura, através da Casa da 
Cultura, Secretaria de Educação, Secretaria 

da Agricultura, Secretaria da Saúde, Secretaria da Indústria, Co-
mércio e Serviços, Bombeiros Voluntários, Brigada Militar, Cor-
san, Unisc, Sicredi, Afubra e pelos meios de Comunicação: Rádio 
Sobradinho, Rádio Gazeta FM e Jornal Gazeta da Serra.

No sábado, 20 de agosto deste ano, foi realizada a 14ª edição 
na Trilha dos Casarões, na localidade de Campestre, com um nú-
mero expressivo de 98 caminhantes de várias cidades do nos-
so estado e até fora dele.  

Atualmente essa ideia está sendo implantada nos municípios 
vizinhos com ajuda do poder público e pessoas que se dispõem 
a ajudar voluntariamente.

Tudo que queremos é que o potencial turístico seja vis-
to como uma grande fonte de renda para a região Centro Ser-
ra, pois a cada edição muitas pessoas de fora tem acorrido ao 
chamado da Natureza e aos cafés, que são o ponto alto de nos-
sas caminhadas”.
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50 anos do Festival de Cinema de Gramado
>> BODAS DE OURO   Grande celebração do cinema brasileiro e ibero-americano, 
festival exibiu diversas produções e premiou personagens do audiovisual
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Uma edição histó-
rica e para ficar 
na memória de 

quem prestigiou. O Fes-
tival de Cinema de Gra-
mado chegou a sua edi-
ção de número 50, con-
sagrando-se como o fes-
tival de cinema ininter-
rupto mais tradicional 
do Brasil. De 12 a 20 de 
agosto milhares de pes-
soas estiveram no mu-
nicípio da Serra Gaúcha, 
onde a magia da sétima 
arte pôde ser apreciada 
dentro e fora do Palácio 
dos Festivais.

O Festival contou com 
mostras de curtas-me-
tragens gaúchos e bra-
sileiros e longas-metra-
gens gaúchos, brasilei-
ros e estrangeiros. Con-
correram aos Kikitos 14 
filmes de curtas brasi-
leiros, seis de longas es-
trangeiros, cinco filmes 
de longas gaúchos e, 
também, sete filmes en-
tre os longas brasileiros. 
Ao todo, foram 49 pre-
miações, incluindo men-
ções honrosas.

Além dos Kikitos, ou-
tros prêmios concedidos 
a artistas e personalida-
des ligadas ao cinema in-
cluem o Troféu Oscarito, 
o Troféu Eduardo Abe-
lin, o Kikito de Cristal e 
o Troféu Cidade de Gra-
mado, bem como as pro-

duções gaúchas são re-
conhecidas com Troféus 
Assembleia Legislativa.

A cerimônia foi co-
mandada pelas apresen-
tadoras oficiais do festi-

val, Marla Martins e Re-
nata Boldrini, com par-
ticipação do ator Wer-
ner Schünemann, tendo 
transmissão ao vivo pelo 
site do evento e emisso-

ras parceiras.
Já o cobiçado tapete 

vermelho recebeu ato-
res, cineastas, impren-
sa e o público, que dis-
putou espaço para estar 
bem próximo de alguns 
personagens do Festi-
val, como o ator Cauã 
Reymond (foto), intér-

prete de Dom Pedro I 
em “A Viagem de Pedro”, 
e o protagonista da no-
vela Pantanal, Marcos 
Palmeira, que recebeu o 
Troféu Oscarito.

O Kikito de Melhor 
Filme de Longa Brasilei-
ro foi para “Noites Alie-
nígenas”, drama acreano, 
de Sérgio de Carvalho. 
A produção conquistou 
ainda os troféus de me-
lhor ator, melhor atriz 
coadjuvante e melhor 
ator coadjuvante.

Para um dos curado-
res do Festival, o jor-
nalista e crítico Marcos 
Santuario (foto ao lado), 
que há mais de uma dé-
cada ocupa este posto de 
selecionar as melhores 
produções do audiovi-
sual e, há pelo menos 30 
anos prestigia o evento, 
esta edição de número 
50 representa um gran-
de marco. Segundo ele, 
foram mais de mil pro-
duções inscritas, entre 
longas e curtas-metra-
gens, cabendo a ele, Dira 
Paes e Soledad Villamil 
assistir em torno de 300 
longas-brasileiros, lati-
nos e documentais. “É, 
sem dúvidas, o festival 
brasileiro mais tradicio-

nal. Ele realmente já se 
constituiu como a prin-
cipal janela para o audio-
visual brasileiro e são 50 
anos ininterruptos. O Ki-
kito é o troféu mais de-
sejado do audiovisual 
brasileiro. O sonho é ter 
um Kikito em sua prate-
leira”, ressaltou em en-
trevista à Gazeta Sobra-
dinho.

O percurso feito pelo 
Festival de Gramado tem 
acompanhado ao longo 
das décadas as fases pe-
las quais o cinema nacio-
nal tem passado e a rea-
lidade social, o que re-
flete diretamente na re-
alização do evento e nas 
pautas que se transfor-
mam em temas para as 
produções cinemato-
gráficas. Outro quesito 
é o ineditismo das pro-
duções, que são exibi-
das pela primeira vez 
no Brasil durante a par-
ticipação no Festival e, a 
partir desta tela, passam 
a se conectar com suas 
audiências.

O Festival de Cinema 
de Gramado é um festi-
val formado por muitos 
filmes, debates, encon-
tros, pessoas apaixona-
das pelo universo do ci-
nema e uma cidade que 
respira arte e se trans-
forma para receber, ano 
após ano, milhares de 
pessoas, que vão ao Pa-
lácio dos Festivais, ao 
tapete vermelho na Rua 
Coberta, e ainda percor-
rem os pontos turísticos 
espalhados por toda a 
região, enaltecendo a 
cultura e o turismo e es-
tabelecendo múltiplas 
conexões. 

E a 51ª edição já tem 
data para ocorrer: 11 a 
19 de agosto de 2023.

EDISON VARA/AGÊNCIA PRESSPHOTO FOTOS: NATHANA REDIN
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Saúde e 
trabalho ganharão uma 
dose extra de energia 

nesta semana. Uma nova rotina 
e conte com organização cotidia-
na. Se estiver em busca de opor-
tunidade, poderá firmar um con-
trato ou aprovar um orçamento 
e assumir uma posição profissio-
nal mais alinhada à sua vocação.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Um 
pouco de interioriza-
ção e de relaxamento 

mental fará bem ao seu equi-
líbrio. Se puder, viaje, mude de 
ambiente e cultive novas rela-
ções. A prática de uma nova 
filosofia de vida aumentará a 
sintonia com a espiritualidade 
e com sua força interior.

TOURO
21/04 a 20/05 - A se-
mana trará mais pra-
zer e entusiasmo com 

novos projetos. Aproveite para 
se expor, brilhar e conquistar 
relevância. Assuntos de famí-
lia e do passado serão vistos 
por uma nova perspectiva. Fi-
nalize um antigo processo com 
bons acordos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Mar-
que presença nas re-
des, fortaleça a posi-

ção na equipe e intensifique 
atividades de grupo. A sema-
na trará maior participação so-
cial, proximidade com amigos 
e novas conexões profissio-
nais. Parcerias poderão mu-
dar ou alterar planos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - O Sol 
iluminará o passado e a 
vida familiar. Aproveite 

o período de um mês para for-
talecer as bases afetivas, orga-
nizar seus espaços e implantar 
novos conceitos de conforto. O 
foco em melhor qualidade de 
vida inspirará mudanças. Con-
quistas pela frente!

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A partir 
de hoje, o Sol iluminará 
caminhos para o futuro 

e o plano de carreira. Espere por 
sucesso dos empreendimentos 
e maior visibilidade no ambien-
te profissional. Você poderá fir-
mar um contrato e aumentar o 
poder financeiro. Finalize pro-
cessos do passado.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Am-
plie comunicações, di-
vulgue o trabalho e in-

vista nos estudos. A semana 
será movimentada nas rela-
ções profissionais e familiares. 
Encontre novas motivações e 
ligue o radar nas oportunida-
des. Negócios e perspectivas 
de crescimento financeiro. 

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Aberta 
a temporada de viagens 
e de aventuras! Sol em 

harmonia com seu signo dese-
nhará um cenário positivo para 
o futuro. Aproveite esta sema-
na para determinar metas mais 
altas na carreira e impulsionar 
novos projetos. A fase será po-
sitiva para iniciar atividades.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Apro-
veite esta semana para 
equilibrar o orçamento 

e melhorar condições de um 
contrato de trabalho. O cená-
rio será positivo para viagens 
e conexões com pessoas que-
ridas de fora. Administre seus 
recursos. Poder de atração e 
prestígio em alta!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Encon-
tre respostas existen-
ciais e planeje mudan-

ças. Um projeto pessoal po-
derá decolar e revelar seus ta-
lentos. Autoconfiança e cria-
tividade não faltarão nesta 
fase. Descubra prazeres di-
ferentes e desenvolva novas 
habilidades.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - A entra-
da do Sol em seu signo 
inaugurará um novo ci-

clo, caminhos de maior realização 
pessoal e profissional ficarão ilu-
minados. Aproveite esta semana 
para impulsionar a carreira com 
novo projeto e assumir seu po-
der. A fase trará uma conquista 
profissional relevante.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Manu-
tenções na casa ou um 
negócio imobiliário co-
brarão paciência. Tome 

decisões com calma e esclare-
ça sua posição nos relaciona-
mentos. A semana trará encon-
tros poderosos e motivadores. 
Aprenda com novas referências 
e some forças com parceiros. 

  

Fotos da Semana

Mundo 
conectado

Fotos: Armando Mayerhofer

Tucanos aparecem no centro de Sobradinho

MultiVersus é uma 
plataforma de luta que 
permite que você se una 
a seus amigos usando 
alguns dos personagens 
mais icônicos, incluindo 
Batman, Salsicha e 
muito mais. Encontre 
seus combos de lutador 
favoritos e salve o 
Multiverso!

Personagens:
E s c o l h a  e n t r e 

Arlequina, Tom e Jerry, 
Finn, o Humano, Mulher-
M a rav i l h a ,  S t e ve n 
Universo, Jake, o Cão, 
Garnet, Superman e uma 
criatura extraordinária 
chamada Cachorrena. 
Cada lutador possui 
habil idades únicas 
q u e  c o m b i n a m 
dinamicamente com 
outros personagens.

Mapas:
Jogue em vários mapas 

dos mundos lendários 
de nossos personagens, 
incluindo a Batcaverna 
do Batman e o Forte da 
Árvore de Jake e Finn e 

muito mais.
Multiplataforma:
Defenda o Multiverso 

com seus amigos em 
qualquer lugar, a qualquer 
h o ra  e m  to d a s  a s 
plataformas disponíveis. 
Isso inclui jogabilidade e 
progressão completas em 
várias plataformas.

Modos:
J o g u e  n o s s a 

experiência inovadora 
focada em cooperação 
2v2 ou o intenso 1v1 
e Todos Contra Todos 
de 4 jogadores. Você 

também pode refinar 
suas habilidades no 
modo de treinamento ou 
testar suas habilidades 
no modo Competitivo 
C l a s s i f i c a t ó r i o . 
MultiVersus suporta jogo 
online e local.

Personalização:
Todo personagem 

apresentará seu próprio 
c a r r e g a m e n t o  d e 
vantagens personalizável 
que mudará a maneira 
como você joga e como 
você cria sinergia com 
seus companheiros de 

equipe.

Competitivo:
MultiVersus possui 

u m a  e x p e r i ê n c i a 
competitiva intensa com 
servidores dedicados 
para uma jogabilidade 
online perfeita.

Um Multiverso que 
Cresce

O  M u l t i Ve r s u s  é 
atualizado regularmente 
com novos personagens, 
palcos, modos, eventos 
no jogo, skins e muito 
mais.
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Zé Paulino exige que Tertulinho se afaste de Candoca. Timbó 
pede um emprego a Sabá, que pensa em engambelar o 
homem para conseguir a cessão de suas terras. Candoca 
confirma as intenções de Sabá sobre Timbó e rasga o 
documento assinado pelo lavrador. Padre Zezo descobre que 
Timbó colocou Firmino para trabalhar em seu lugar. Lorena 
briga com Cira e Anita para defender Candoca. Coronel 
Tertúlio repreende o filho por desrespeitar Zé Paulino. A 
mando de Sabá, Candoca é demitida da escola. Zé Paulino 
confronta Sabá por conta da demissão de Candoca. Sabá 
ordena que Floro prenda Zé Paulino. Nivalda sugere que Sabá 
seja mais agressivo ao lidar com Candoca e Zé Paulino. Xaviera 
chega a Canta Pedra, e Tertulinho se desespera. Tertulinho 
instala Xaviera na pousada de Quintilha. Xaviera chantageia 
Tertulinho e pede dinheiro. Coronel Tertúlio exige que Zé 
Paulino seja libertado da delegacia. Xaviera se interessa por 
Zé Paulino e tenta seduzir o rapaz. Candoca ameaça Xaviera. 
Tertulinho beija Candoca novamente e Zé Paulino flagra os 
dois. Candoca se desvencilha de Tertulinho e afirma a Zé 
Paulino que o ama.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Rico e Lou se beijam. Jonathan se surpreende quando 
Leonardo avisa que não tem mais interesse na fórmula. 
Gustavo questiona Danilo sobre os documentos que estavam 
com Baby. Alfredo leva Olívia para conhecer seus filhos. 
Danilo se surpreende quando Pat e Moa avisam que não irão 
entregar a fórmula para ele. Rebeca é sequestrada, e Danilo 
fica apavorado. Anita procura Martha na mansão. Martha 
se espanta com Anita em sua casa. Danilo culpa Pat e Moa 
pelo sequestro de Rebeca. Martha leva Anita para falar com 
Leonardo. Moa e Danilo tentam encontrar Rebeca. Leonardo 
expulsa Anita de seu quarto e tem um surto no dia de seu 
casamento com Regina. Bob desiste de ir ao casamento e 
vai para a casa de Andrea. Rico e Lou namoram na Coragem.
com. Ítalo entrega a pasta com a fórmula a Pat. Lou e Rico 
têm a primeira noite de amor. Martha se desespera ao saber 
que Leonardo não saiu de casa e avisa a Regina. Convidados 
na igreja impacientes com o atraso dos noivos. Jéssica conduz 
Regina até a porta da igreja, e ela manda voltar para buscar 
Leonardo em casa. Moa, Pat, Ítalo e Danilo vão até o local do 
encontro com a fórmula em troca da liberdade de Rebeca.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Tenório conta a Zuleica que está com as contas bloqueadas 
por causa da ação que Maria Bruaca moveu na Justiça. 
José Leôncio alerta Alcides para uma possível vingança 
de Tenório. Irma desabafa com Mariana sobre Trindade. 
Maria Bruaca enfrenta Tenório. José Lucas pede para José 
Leôncio tomar cuidado com Tenório. Zuleica ameaça deixar 
a fazenda com seus filhos e Guta, caso Tenório continue a 
fazer ameaças contra Maria Bruaca. José Lucas teme que 
Tenório possa fazer algo contra José Leôncio. Juma e Jove 
discutem sobre onde o filho do casal irá nascer. Tenório 
pensa em atentar contra as vidas de Maria Bruaca, Alcides 
e da família Leôncio. Mariana planeja comprar a fazenda 
de Maria Bruaca. Irma reclama de Mariana com Zaquieu. 
Alcides alerta Maria sobre Tenório. Zuleica aceita vender 
seu apartamento para ajudar o marido. José Leôncio não 
gosta da ideia de José Lucas seguir a carreira política. 
Zuleica se preocupa em como esconder a gravidez de Guta 
de Tenório. Guta discute com Renato. Roberto pergunta 
a Zuleica se ela ocupará o lugar de Bruaca. Zaquieu sente 
medo quando alguém surge no seu quarto sem avisar. 
Zaquieu tranquiliza Filó e Maria Bruaca.
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3/ain — ice. 4/cain — dern. 5/quiet. 7/abrupto. 10/canabidiol — catatônico.
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O bolo sumiu!!!
Em casa, a mãe chama os dois filhos e pergunta:
- Qual de vocês comeu o bolo de chocolate que 

eu deixei esfriando em cima da mesa?
O filho mais velho responde:
- Nenhum de nós.
E o filho caçula complementa:
- Apenas escondemos para comer depois, mas 

ainda não comemos.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

VENÇA AS DIFICULDADES 
NOS ESTUDOS!

São diversas as dificuldades encontradas pelos alunos 
em suas trajetórias e como é possível saná-las quando as 
encontrar? Tenho certeza que, se você está estudando 
há um tempo, já se deparou com ao menos uma.

FALTA DE MOTIVAÇÃO  - “Motivação” vem de 
“motivo”, que quer dizer, “o que te move”. Para que você 
consiga ter motivação você precisa de um motivo. Seus 
objetivos são validados pelos seus motivos. Portanto, 
você só estará motivado para estudar se você tiver 
objetivos bem definidos. Quais são seus objetivos de 
estudo? Ou por que você está estudando? Viver sem 
objetivos é deixar sua vida no piloto automático, você 
não sabe para onde está indo, só está indo. Isso precisa 
ser muito concreto para você. Saber o que te move para 
saber aonde quer chegar.

REPROVAÇÃO - Ninguém gosta de errar ou de não 
alcançar o que esperava. Você estudou, se dedicou, 
abdicou de um monte de coisas, aguentou a cobrança 
de amigos e familiares, e, mesmo assim, a expectativa 
tão aguardada não se concretizou. E quanto maior 
a expectativa, maior a frustração. A frustração traz 
desilusão, baixa autoestima, pensamentos negativos e 
desânimo, que dificultam a volta aos estudos. Aprenda a 
lidar com a reprovação fazendo dela um trampolim para 
as próximas provas.

FOCO - A falta de foco atinge os concurseiros em 
diferentes fases de seus estudos: seja na incerteza quanto 
a prestar concurso, na dúvida quanto ao órgão para o 
qual prestar ou na falta de concentração nos estudos. 
Esse quesito precisa ser ajustado para que o candidato 
tenha êxito na caminhada.

REVISÃO - Muitos concurseiros NÃO suportam revisar: 
acham que perdem tempo, demoram nas revisões ou não 
absorvem nada do que revisam. Isso é um engano, pois 
as revisões fecham complemente tudo que foi estudado 
e consolidam as bases.

PROCRASTINAÇÃO - Dificuldade recorrente, a 
procrastinação é o famoso “empurrar com a barriga”. 
Esse é o grande mal dos alunos, porém se for vencida, 
o aluno tem grandes chances de ter maravilhosos 
resultados nos seus estudos. 

Qual é a sua dificuldade?
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EDITAL DE LOTEAMENTO

Me. FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Oficial Titular do 
Ofício de Registro de Imóveis da comarca de Sobradinho/RS.

FAZ SABER, a todos os interessados, que a proprietária, LIA 
OLGA LAZZARI SACHETT, brasileira, aposentada, viúva, portado-
ra da cédula de identidade RG. nº 6554324956, inscrita no CPF/
MF. sob nº 690.113.200-00, filha de Joao Lazzari e Virginia Dal 
Ri Lazzari, sem endereço eletrônico, residente e domiciliada na 
Rua Victório Alberto Grando, nº 185, no Bairro Centro, em Iba-
rama/RS, DEPOSITOU  neste Serviço Registral,  o requerimento 
bem como todos os documentos exigidos pelo artigo 18 da Lei 
n. 6.766/79, para fins de registro do  parcelamento de solo ur-
bano, prenotado sob n. 88.437, Lvº 01-M-PROTOCOLO, deno-
minado LOTEAMENTO “SEM DENOMINAÇÃO”, situado nas Ruas 
Virgínia Dal Ri Lazzari e Amabile Maria Bridi Sachet, bairro Cen-
tro, em Ibarama/RS, no imóvel objeto da matricula n. 21.615, Li-
vro 2-REGISTRO GERAL, de 23 (vinte e três) lotes, conforme me-
morial descritivo e certidão de aprovação de loteamento emi-
tida pela Prefeitura Municipal do município de Ibarama/RS. O 
Loteamento foi aprovado pela Prefeitura Municipal de Ibarama/
RS aos 23 de junho de 2022, conforme protocolo nº 907/2022. E, 
para conhecimento de todos e ninguém possa alegar ignorância 
é expedido o presente edital que será afixado no lugar de costu-
me e publicado no Jornal Gazeta da Serra, com o respectivo cro-
qui de localização, podendo o registro ser impugnado, no prazo 
de 15 (quinze) dias, contados da última publicação e na ausên-
cia de terceiros, proceder-se-á o registro, nos termos da Lei n. 
6.766/79. É expedido o presente edital nesta data, Sobradinho/
RS, 26 de agosto de 2022. Eu, Fernando Cézar Lopes Cassiona-
to, Oficial titular, que digitei, conferi e subscrevo.

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular

PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

EXTRATO DE CONTRATO

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 039/2022
Contratada: JC KOMAC INDUSTRIA E COMERCIO DE PEÇAS E 

EQUIPAMENTOS LTDA
Objeto: Aquisição de três cabines para tratores LS, Massey 

Fergusson e Mahindra instaladas (montadas) nos tratores no 
pátio da prefeitura.

Base Legal: Pregão Eletrônico n° 019/2022
Valor: R$ 121.100,00 (Cento e vinte e um mil e cem reais).
Vigência: 24/02/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial nº48/2022- contratação de empresa para 
prestar serviços de zeladoria na localidade de Linha Herval onde 
estão instalados a Usina de Asfalto e o Britador Municipal. Início 
da sessão de lances: 09/09/2022 às 09 horas

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EDITAL DE INTIMAÇÃO 
 
O Município de Sobradinho, na pessoa do Prefeito Municipal, 

ARMANDO MAYERHOFER, no uso de suas atribuições legais, cum-
prindo o que determina a legislação vigente, diante da não loca-
lização de REGIANE DOS SANTOS DA SILVEIRA no último ende-
reço declarado e das infrutíferas tentativas de localização, dá ci-
ência e intima, através deste Edital, sobre autuação e multa re-
ferentes ao julgamento do Processo Covid-19 nº 059/2021. Para 
que chegue ao conhecimento do(a) citado(a), é expedido o pre-
sente, que será afixado no local de costume e publicado na for-
ma da lei, ficando o(a) mesmo(a) ciente de seu teor.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 25 dias do 
mês de agosto de 2022.                  

                                                                  
Armando Mayerhofer 

Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 017/2022. Abertura 08/09/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto Contratação de Empresa para prestar serviços de 
profissionais na área de  Nutricionista.

PREGÃO PRESENCIAL 018/2022. Abertura 08/09/2022 às 10:30 
Hs.   Objeto: Aquisição de carga de gás para as Escolas de Ensi-
no Fundamental e das Escolas de Educação Infantil do Municí-
pio de Lagoão - RS

Lagoão, 25  de  Agosto de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 019/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 019/2022 
que visa a Contratação de empresa para fazer o Censo Previ-
denciário dos Servidores Vinculados ao RPPS de Lagoão,  sendo 
vencedora a empresa:  Athena Consultoria Atuarial LTDA CNPJ 
nº 04.531.195/0001-57 Valor total do serviço R$ 16.000,00 ( De-
zesseis mil Reais). Esta licitação retifica nos termos do art. 75, in-
ciso II da Lei 14.133/21 de Licitações  e alterações posteriores.

Lagoão-RS, 25 de Agosto  de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 020/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 020/2022 
que visa a Contratação de empresa para fazer o Curso Prepara-
tório para certificação Profissional  aos servidores integrantes 
dos Conselhos do  RPPS de Lagoão,  sendo vencedora a empre-
sa:  Athena Consultoria Atuarial LTDA CNPJ nº 04.531.195/0001-
57 Valor total do serviço R$ 10.450,00 ( Dez mil Quatrocentos 
e Cinquenta Reais). Esta licitação retifica nos termos do art. 75, 
inciso II da Lei 14.133/21 de Licitações  e alterações posteriores.

Lagoão-RS, 25 de Agosto  de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 65/2022
OBJETO: Despesa referente a Revisão do micro ônibus placa 

PBN 7E59 da Secretaria de Assistência Social. EMPRESA CON-
TRATADA: MONDIAL VEICULOS LTDA CNPJ;72.090.939/0005-29.
VALOR TOTAL:R$ 3.851,57 (três mil oitocentos e cinquenta e um 
real e cinquenta e sete centavos)

 Data de homologação: 18 de agosto de 2022.
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 66/2022
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de peças para 

manutenção  para conservação do caminhão ILQ 0690 e  peças 
para manutenção conservação do Trator MF-4283, CONTRATADA: 
ADRIANA L. R. NUNES & CIA LTDA ME - CNPJ- 09. 367.596/0001-
37. VALOR TOTAL: R$ 7.886,00 (sete mil  oitocentos e oitenta e 
seis reais). Data de homologação: 23 de agosto de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 67/2022
OBJETO: Contratação de empresa para o fornecimento de cor-

rente reforçada, para melhor atender as demandas da Secre-
taria de Obras. CONTRATADA: VERCILEI RAQUELLI-ME, CNPJ: 
21.613.117/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 2.495,00(dois mil qua-
trocentos e noventa e cinco reais). Data de homologação: 24 de 
agosto de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 68/2022
OBJETO: Aquisição de materiais eletroeletrônicos para manu-

tenção na reforma da Farmácia Básica de Saúde. CONTRATADA: 
VERCILEI RAQUELLI-ME, CNPJ: 21.613.117/0001-10  VALOR TO-
TAL: R$ 1.327,90 (mil trezentos e vinte e sete reais e noventa cen-
tavos). Data de homologação: 24 de agosto de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 69/2022
OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviços 

de Revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico (PMSB) e 
Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos (PM-
GIRS), unificando os mesmos. CONTRATADA: SHO AMBIENTAL 
EIRELI CNPJ: 11.640.442/0001-19.  VALOR TOTAL: R$ 12.000,00 
(doze mil reais) Data de homologação: 25 de agosto de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 70/2022
OBJETO: Contratação emergencial de empresa para prestação 

de serviços médicos na área de obstetrícia, com carga horária 
de 08 horas semanais. CONTRATADA: SEVERO SERVIÇOS MÉDI-
COS LTDA, CNPJ: 29.403.836/0001-19. VALOR TOTAL: R$ 5.750,00 
(cinco mil setecentos e cinquenta reais) mensal, somando o va-
lor de R$17.250,00 (dezessete mil, duzentos e cinquenta reais). 
Data de homologação: 25 de agosto de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO N° 05/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interes-
sados que dia 14 de setembro de 2022, às 09 horas, na sala de 
reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, esta-
rá recebendo envelopes de habilitação e propostas para con-
tratação de empresa para pavimentação, em paralelepípedo, 
da Av. José Luchese (parte), no montante de 1.770m² de pista 
e 885m² de passeio público, de acordo com o Contrato de Re-
passe nº 920134/2021/MDR/CAIXA, em regime de empreita-
da por preço global (mão-de-obra e material). Edital e informa-
ções no site: www.lagoabonita.rs.gov.br ou na Prefeitura Muni-
cipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, nº 1230, telefo-
ne: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 26 de agosto de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

Na manhã do último sábado, 20 de agosto, integran-
tes do Grupo Guapos do Sul instalaram duas pla-

cas no trevo da Fejão em Sobradinho, alertando aos 
motoristas para os perigos do local. De acordo com 
Fernando Toebe, administrador do grupo no Whats, a 
iniciativa surgiu  em conversa no grupo e foi feita uma 
vaquinha e arrecadado dinheiro para a fabricação das 
placas. Foram instaladas duas, em ambos os sentidos.

Grupo instala duas placas 
no trevo da Fejão

DIVULGAÇÃO
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>> ESTADO   Deputado falou sobre 
programas e projetos debati dos nos seis 
meses à frente do Legislati vo Estadual

Campanha Agosto Lilás será tema de encontro 
>> ARROIO DO TIGRE   Iniciati va tem como pauta a conscienti zação e prevenção da 
violência contra a mulher. Programação do evento contará com palestras na próxima semana

No próximo dia 31, no 
anexo do Clube 25 

de Julho, em Arroio do 
Tigre, às 14 horas, ocor-
rerá um encontro temá-
tico sobre o Agosto Li-
lás, campanha de cons-
cientização e prevenção 
da violência contra a mu-
lher. O evento, organiza-
do pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde e a de As-
sistência Social, conta-
rá com falas que promo-
vem o empoderamento 
feminino e buscam aler-
tar sobre a violência do-

méstica.
A assistente social 

Graziele Busatto comen-
ta que a ação visa envol-

ver toda a comunidade,  
sensibilizando quanto à 
temática e criando estra-
tégias para prevenção da 

violência à mulher e à fa-
mília. Segundo Graziele, 
os casos de violência são 
subnotificados e há um 
alto índice de violência 
física, psicológica, mo-
ral e, muitas vezes, patri-
monial. “A violência é um 
caso de saúde pública, 
porém só a área de saúde 
não tem como dar conta 
dessa demanda tão com-
plexa, que envolve tantos 
fatores”, acrescenta Gra-
ziele, salientando sobre a 
estruturação da rede de 
serviço social de Arroio 

do Tigre, que está lan-
çando  equipe especiali-
zada em saúde mental, 
para dar suporte ao mu-
nicípio.

 A psicóloga Miriam 
Tyburski salienta o fato 
de que, no município, 
que é predominante-
mente rural, mulheres 
que trabalham na agri-
cultura, na maioria das 
vezes, não têm poder 
de administrar a par-
te financeira da família. 
Para Miriam, a ideia de 
que violência se refere 

somente à física impede 
as vítimas de percebe-
ram o que estão sofren-
do. “Nosso encontro do 
dia 31 é justamente para 
isso, para colocar a mu-
lher no seu lugar de des-
taque, de importância, 
de ser humano”, ressal-
ta a profissional. Refor-
çando o convite, a psicó-
loga frisa que espera-se 
não só mulheres vítimas 
de violência, mas todas, 
para que se possa pre-
venir e pensar em ações 
efetivas quanto ao tema.

RAPHAEL CAPELARI 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SULPREFEITURA MUNICIPAL DE SOBRADINHO

O atleta sobradinhense An-
derson Hunter, participou no 
último domingo, 21 de agosto, 
da 2ª etapa do Circuito Hospital 
Moinhos de Vento POA Day Run, 
onde conquistou o primeiro lu-
gar na categoria masculina - 25 
a 29 anos. Hunter completou o 
circuito de 16km com o tempo 
de 58 minutos e 33 segundos.

O atleta que também parti-
cipou da 1ª etapa do POA Day 
Run, onde conquistou o tercei-
ro lugar no geral, agradece seus 
patrocinadores pelo apoio: Si-
credi, Gruppen, Freedo m Escola 
de Inglês, Hunter Suplementos, 
Imec, Academia Corpo e Movi-
mento e Prefeitura Municipal de 
Sobradinho.

Hunter participa da 2ª etapa 
do Circuito Hospital Moinhos 

de Vento POA Day Run

ESPORTE

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Homem suspeito de praticar crimes contra 
o próprio pai é preso em Sobradinho

Policiais da Delegacia de Polícia de So-
bradinho prenderam preventivamente, 
na manhã desta quarta-feira, 24, um ho-
mem de 40 anos, no Centro. Conforme a 
delegada Graciela Foresti Chagas, o sus-
peito é dependente químico e usava a 
aposentadoria do próprio pai, um ido-
so de 87 anos, para manter o vício. O se-

nhor, por sua vez, era privado até mes-
mo de alimentar-se.

Anteriormente, chegaram a ser deferi-
das medidas protetivas em favor da víti-
ma pelo Poder Judiciário, mas o filho não 
as respeitou. Após procedimentos legais 
de praxe, o homem foi recolhido ao Pre-
sídio Estadual de Sobradinho.

A Brigada Militar realizou na noite da úl-
tima sexta-feira, dia 19, mais uma edição da 
Operação do eixo de atuação Visibilidade 
e Presença Policial, em conformidade com 
as diretrizes do Plano Tático Operacional 
do 23º BPM. 

As ações desenvolvidas integram o cro-
nograma de operações da 5ª Companhia 
da Brigada Militar e resultaram em 86 pes-
soas abordadas, busca veicular e fiscaliza-
ção de 42 veículos, 10 boletins de atendi-
mentos confeccionados e 7 visitas comu-
nitárias em estabelecimentos comerciais. 

A operação da Brigada Militar tem fina-

lidade de maximizar ações de visibilidade 
e presença policial em locais estratégicos 
e inibir ações de delinquentes na região 
Centro Serra.

Brigada Militar realiza Operação 
Plano Tático Operacional

FOTO: DIVULGAÇÃO/BM
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>> ADMINISTRAÇÃO    Em entrevista, o prefeito tratou sobre temas como a reprovação 
das contas de 2017 pelo TCE, Área Industrial e o adiamento da 7ª EXPOTIGRE
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994
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Pontos de 
venda avulsa:

Marciano Ravanello fala sobre assuntos do município

Na terça-feira, 23 
de agosto, parti-
cipando do Pro-

grama Giro Regional da 
Rádio Gazeta FM 98.1, 
o prefeito de Arroio do 
Tigre, Marciano Rava-
nello, explanou sobre 
alguns temas pertinen-
tes ao município, den-
tre eles, o parecer des-
favorável emitido pelo 
Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) em rela-
ção às contas do Execu-
tivo Municipal de 2017, 
o planejamento para a 
construção da Área In-
dustrial, e o adiamento 
da 7ª EXPOTIGRE.

Quanto à reprovação 
das contas do Executi-
vo Municipal em 2017, 
assim como veiculado 
na última semana, den-
tre os apontamentos do 
TCE que ocasionaram 
tal ato, está o aumento 
da dívida do município 
em 88% em relação ao 
ano anterior. No entan-
to, Ravanello voltou a 
afirmar que ao assumir 
o governo na época, pro-
curou imediatamente o 
TCE para alertar sobre 
a condição financeira 
em que se encontrava a 

Prefeitura de Arroio do 
Tigre, solicitando uma 
averiguação, o que diz 
não ter sido aceito. Ain-
da na época, Arroio do 
Tigre estava sem crédi-
tos, com excesso de gas-
tos com pessoal, além 
de que muitos fornece-
dores e empresas nega-
vam o abastecimento de 
produtos ou serviços. A 
partir disso, como apon-
ta Ravanello, se inicia-
ram ações para retoma-
da de crédito e recupe-
ração das contas.

O prefeito destaca 
que foram traçadas me-
tas para os quatro anos, 
buscando assim contor-
nar a situação em que o 
município se encontra-
va, trazendo novamen-

te condições de cresci-
mento e desenvolvimen-
to. “Encerramos o nosso 
mandato de 2017/2020 
numa situação total-
mente diferente daque-
la de 2017. Fizemos nos-
so papel como gestores. 
Tomamos medidas drás-
ticas, duras, mas neces-
sárias para recuperar a 
credibilidade, o poder 
de investimento e cres-
cimento do nosso mu-
nicípio, fechando o ano 
de 2020 com a situação 
econômica do município 
estável”, salienta.

Ravanello diz estar 
tranquilo em relação ao 
Tribunal de Contas do 
Estado, afirmando que 
o parecer desfavorável 
é resultado de um de-

sequilíbrio financeiro 
herdado da Administra-
ção anterior, pois refor-
ça que, desde que assu-
miu o governo, não me-
diu esforços para co-
locar a casa novamen-
te em ordem. O proces-
so encontra-se dispo-
nível para consulta pú-
blica, pelo prazo de 60 
dias, na Câmara de Ve-
readores de Arroio do 
Tigre. Após esse trâmi-
te, as Comissões deve-
rão emitir seus parece-
res e encaminhar o De-
creto Legislativo para 
apreciação em plenário.

Distrito Industrial
Falando sobre o Dis-

trito Industrial, coloca-
do como um dos atos 
mais importantes da 
atual gestão, Ravanello 
destaca que está sendo 
definida a modelagem 
da área, juntamente com 
o Conselho de Desenvol-
vimento do Município e 
a Câmara de Vereadores. 
Conforme ele, o primei-
ro passo foi dado com a 
aquisição da área. “Ago-
ra cabe a nós, Adminis-
tração, Conselho e Câ-
mara de Vereadores, de-

finir qual o modelo de 
parque que seja o me-
lhor para o crescimen-
to de Arroio do Tigre”, 
ressalta.

De acordo com Rava-
nello, a área nobre, com 
cerca de 20 hectares, 
tem previsão para estar 
concluída até o final do 
mandato. “Já buscamos 
os recursos justamen-
te para não só adquir a 
área, mas também para 
fazer a infraestrutura, 
abrir ruas, fazer a pa-
vimentação, levar rede 
elétrica, de água e es-
goto, deixar o local pra-
ticamente pronto para 
o futuro governo che-
gar e receber o parque 
em condições de come-
çar a distribuir os lotes 
para as empresas inte-
ressadas em se insta-
lar ou aquelas já insta-
ladas no município, que 
podem ter uma condi-
ção de crescimento”, 
destaca.

Adiamento da 
7ª EXPOTIGRE
Na última semana, 

a diretoria da EXPOTI-
GRE esteve reunida com 
o Executivo Municipal, 

para que fossem realiza-
das as definições sobre 
a 7ª edição da feira, a 
qual seria realizada em 
novembro de 2022. No 
entanto, conforme Rava-
nello, optou-se por adiar 
o evento para 2023. 

Ravanello sailenta 
que irão trabalhar a 7ª 
Expotigre em conso-
nância com o aniversá-
rio de 60 anos do muni-
cípio, que ocorre no pró-
ximo ano. “A gente vai 
deixar para o ano que 
vem. Continuar o traba-
lho que está sendo fei-
to, pois há projetos que 
podem ser prorrogados 
para o ano que vem. Va-
mos trabalhar nos 60 
anos do município. En-
tão acho que também 
oportunizaria a popula-
ção ter uma festa ainda 
maior, sendo que o nos-
so parque vai estar mais 
estruturado”, destaca.

Quanto ao baile de es-
colha das soberanas do 
município, Ravanello diz 
que o evento vai ocor-
rer este ano, onde estão 
sendo buscadas alterna-
tivas para realizar as co-
memorações de 59 anos 
do município. 

RAPHAEL CAPELARI

EXPOTIGRE fica para 2023. Escolha das soberanas será ainda em novembro

A diretoria da EX-
POTIGRE esteve reuni-
da na última sexta-fei-
ra, 19 de agosto, com 
o Executivo Municipal, 
para que fossem reali-
zadas definições sobre 

a 7ª EXPOTIGRE, a qual 
seria realizada em no-
vembro de 2022. 

Ao analisar o cenário, 
a diretoria da EXPOTI-
GRE, em comum acordo 
com o Executivo, optou 

pelo adiamento da 7ª 
edição. Desta forma, o 
evento deverá ocorrer 
em 2023. Entre as jus-
tificativas está a am-
pla divulgação de que 
o acesso a recursos fe-
derais e estaduais para 
realização de feiras está 
estremecido, atingindo, 
inclusive, eventos como 
a Expointer. 

Outro fator determi-
nante para o adiamen-
to é o período eleito-
ral, que pode estender-
-se até novembro, o que 
poderia atrasar alguns 
trâmites que depen-
dem das instâncias do 
governo.

Além disso, confor-
me justificativa divul-
gada, os orçamentos 

recebidos após a reto-
mada no pós-pandemia 
elevaram significativa-
mente os valores, tor-
nando a feira mais cara 
em quesitos como es-
truturas, segurança e 
limpeza.

A dificuldade de con-
trato de show nacional 
ou estadual de expres-
são, devido às agendas 
cheias de artistas, tam-
bém figura entre o s mo-
tivos do adiamento.

Neste sentido, a EX-
POTIGRE ficará para 
2023, ano em que o mu-
nicípio comemora suas 
seis décadas de eman-
cipação político-admi-
nistrativa e deverá co-
memorar com grande 
festa.

SOBERANAS:
A nova corte de sobera-

nas de Arroio do Tigre, for-
mada por rainha e prince-

sas, deverá ser escolhida 
em novembro deste ano, 
para representação no pe-
ríodo 2022/2024.
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Os coordenadores dos 
grupos da Terceira 

Idade do município de 
Arroio do Tigre reuni-
ram-se durante o 4° En-
contro Cultural da Ter-
ceira Idade com a equi-
pe da Secretaria da As-
sistência Social e com o 
Presidente do CMDE, Sa-
muel Beilke, para dar os 
ajustes finais à 9ª Olim-
píada de Integração So-
cial para Idosos. O even-
to ocorrerá em 28 de se-
tembro, no Clube 25 de 
Julho.

A Olimpíada de Inte-
gração Social para Ido-
sos é uma proposta do 
CMDE com o apoio da 
Secretaria da Assistência 
Social  e voluntariado da 
coordenadora Élia Maria 
Mainardi Brixner e tem 
por primordial integrar 
os 12 grupos de Terceira 
Idade de Arroio do Tigre. 

Através da Olimpía-
da, o objetivo dos jogos 
é ampliar as possibilida-
des de inclusão da pes-
soa idosa no meio fami-
liar e social, por meio da 

prática desportiva e das 
manifestações da cultu-
ra, proporcionando-lhe 
bem-estar físico, men-
tal e social. “Nossos ido-
sos merecem atenção, 
carinho e ações volta-
das para o bem-estar de-
les. Além disso, estamos 
promovendo uma troca 
de experiências muito 
legal e os tirando do se-
dentarismo”, ressaltam o 
presidente do CMDE, Sa-
muel Beilke, e a secretá-
ria da Assistência Social, 
Ezequiéli Scota.

Vem aí a 9ª Olimpíada de Integração Social para Idosos

A Secretaria Municipal de Saúde de Arroio do Ti-
gre está executando a Campanha Nacional de Vaci-
nação contra a Poliomielite e Multivacinação para 
atualização da carteira de vacinação de crianças e 
adolescentes . Ambas tiveram início em 8 de agosto 
e se estendem até 9 de setembro.

A vacina contra a Poliomielite é aplicada em crian-
ças de 1 ano até 4 anos 11 meses e 29 dias. Já a Mul-
tivacinação é para todas as crianças e adolescentes 
menores de 15 anos  que necessitam de atualização 
da carteira de vacinação.

Saúde promove 
campanhas de vacinação

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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GISELE MACHADO

Vereadores aprovam Projeto sobre o pagamento do 
piso dos agentes de saúde e de combate a endemias
>> LEGISLATIVO  Próxima sessão ordinária será em 5 de setembro, às 18 horas

Os vereadores de 
Arroio do Tigre 
estiveram reu-

nidos em Sessão Or-
dinária nº 1570, nesta 
segunda-feira, 22 de 
agosto, com sete pro-
jetos na ordem do dia, 
sendo todos aprecia-
dos e aprovados pelos 
vereadores.

Projeto de Lei nº 
066/2022, que visa 
adequar a remunera-
ção dos agentes co-
munitários de saúde e 
dos agentes de comba-
te a endemias, consi-
derando o advento da 
Emenda Constitucio-
nal nº 120/2022, de 
05 de maio de 2022, 
onde foi implementa-
do, a nível nacional, o 
piso salarial nacional 
das classes. Relator 
do projeto é o verea-
dor Rogério Mayerho-
fer (PP).

Projeto de Lei nº 
067/2022, que visa 
a  i n c l u s ã o  d e  R $ 
42.927,50, no orça-
mento municipal, com 
o objetivo de dar su-
porte a Equipe de Saú-
de Bucal (ESB) com 
pagamento de salários 
e gratificações, segun-
do critérios estabele-
cidos pela Política Na-
cional de Atenção Bá-
sica. Relator do proje-
to é o vereador Carlos 
Joceli da Silva (PP).

Projeto de Lei nº 
068/2022, que visa 

acresce r no orçamen-
to municipal o valor 
de R$ 60.000,00, com 
o objetivo oferecer 
atenção integral  às 
pessoas com transtor-
nos mentais modera-
dos, com necessida-
de de atendimento em 
saúde mental espe-
cializado, amparada 
na Lei 10.216/2001. 
Relatora do projeto é 
a vereadora Élia Ma-
ria Mainardi Brixner 
(PP).

Projeto de Lei nº 
069/2022, que visa 
regularização e com-
plementação a Lei Mu-
nicipal nº 2.900/2017, 
conforme apontamen-
to e recomendações 
do TCE RS, no que tan-
ge a omissão de pra-
zos para órgãos e en-
tidades auditadas se 
manifestar, bem como 
a omissão de acom-
panhamento da UCCI 
em processamento 
de contas especiais. 
Relator do projeto é 
o vereador Rogério 
Mayerhofer (PP).

Projeto de Lei nº 
070/2022, que alte-
ra os parâmetros de-
finidos na Lei Muni-
cipal nº 3.050/2019, 
que dispõe sobre a 
criação do Conselho 
Municipal de Educa-
ção – C.M.E, adequan-
do as normativas le-
gais vigentes. Relato-
ra do projeto é a ve-

readora Delci Schnei-
der (PDT).

Projeto de Lei nº 
071/2022, que visa 
a contratação emer-
gencial de dois ser-
ventes, 44 horas, de 
acordo com o Proces-
so Seletivo Simplifica-
do nº 01/2022. Rela-
tor do projeto é o ve-
reador Tiago Bertoldo 
(MDB).

Projeto de Lei Le-
gislativo nº 009/2022, 
visa a denominação da 
rua situada no Bair-
ro Mohr, de Rua Da-
niel João Decker. Fica 
denominada de Rua 
Daniel João Decker, a 
rua que tem seu ini-
cio na Rua “A”, seguin-
do em direção norte 
até a área de Deise Je-
ggli Obé, com seu iní-
cio a 70,95 metros ao 
leste da Rua Getúlio 
Vargas, prolongando-
-se ao norte por uma 
distância de 86,08 me-
tros, estando afasta-
do em seu ponto fi-
nal a 60,22 metros ao 
leste da Rua Getúlio 
Vargas, localizada en-
tre as quadras 416 e 
416ª, no Bairro Mohr, 
conforme planta e me-
morial descritivo ane-
xo. Relatora do proje-
to é a vereadora Delci 
Schneider (PDT).

A próxima sessão  
ordinária ficou mar-
cada para o dia 5 de 
setembro, às 18 horas.

Claudiomiro de
Oliveira 

 Sobradinho

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Olirio, Diane e 
Dileta Torrel 

 Lagoão

Dalila Schultz Ensslin 
Sobradinho

Maria de Lourdes 
Tavares Linhar 

Sobradinho

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

 
R$

 200,00

Informe-se:
Arroio do Tigre/ 51 3747 1321

Sobradinho/ 51 3742 1330

Time de 

Assinantes
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OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
‘O Brasil vive como nos tempos de Elias’

Na época do profeta Elias, Israel era governado pelo rei Aca-
be. Por causa da influência de sua esposa, a adoração a Deus 
foi interrompida, os profetas foram mortos e o culto a Baal, um 
deus pagão, foi estabelecido em toda a nação.

O pastor lembrou do momento em que o profeta confron-
tou um povo que não se posicionava, como relata 1 Reis 18:21: 
“Elias dirigiu-se ao povo e disse: ‘Até quando vocês vão osci-
lar entre duas opiniões? Se o Senhor é Deus, sigam-no; mas, 
se Baal é Deus, sigam-no’. O povo, porém, nada respondeu.”

Engel então concluiu: “Na Bíblia, acontecia algo semelhan-
te ao que está acontecendo agora no Brasil.”

“Quais as consequências para uma nação quando um go-
verno pratica as obras do mal, adora outros deuses, estabele-
ce leis contra o culto a Deus?”, perguntou Engel. “Toda a nação 
de Israel quebrou e faliu, porque Deus parou a chuva. Toda vez 
que há um governo contra Deus, a nação quebra.”

O pastor acredita que práticas semelhantes vêm acontecen-
do no Brasil. “Há quantos anos estamos vendo feitiçaria no Pla-
nalto? Há quantos anos as pessoas estão cada vez mais auda-
ciosas em roubar nossa nação? Nossas escolas viraram campos 
de ideologias e nossa mídia se tornou manipuladora. E quan-
do acontece isso, Deus chama os Elias”, disse.

Aqueles que são como Elias, segundo o pastor, são como 
fogo. “Queima dentro dele uma paixão por Deus e ele quer ver 
o Senhor sendo glorificado na nação. Ninguém entende isso 
ao olhar pelo lado de fora. Então ele chama toda a nação para 
cima do monte — e esse monte se chama governo.”

É por isso que o pastor chama a igreja para clamar pela res-
tauração do governo, que é um dos montes de influência. “Os 
governos precisam ser convertidos a Jesus para entregar a ca-
deira de autoridade a Ele”, afirmou.

“Eu quero chamar todo o povo de Deus para se posicionar. 
Não tenha medo da luta. A guerra é grande, mas o nosso ge-
neral vai à frente. Nós vamos entronizar Cristo em nossa na-
ção!”, finalizou o pastor.

No último domingo, 
dia 21, ocorreu a eta-

pa regional na cidade de 
Arroio do Tigre, do Cam-
peonato Série Bronze Fe-
minino pela Federação 
Gaúcha de Futebol de Sa-
lão -  FGFS. A Associação 

Arroio do Tigre Futsal Fe-
minino ficou vice-cam-
peã dessa etapa. Com 
essa colocação a Associa-
ção Arroio do Tigre Fut-
sal - A.A.T.F. se classificou 
para a Série Prata 2023 
junto com a equipe cam-

peã São José de Ibirubá.
O time Masculino foi 

ao município de Alvora-
da pelas oitavas de final, 
jogar contra a equipe do 
Red Bull de Alvorada, na 
qual ganhou por 2x1. Já 
neste domingo, dia 28, 

ocorre o jogo da volta no 
Ginásio Tigrão, em Arroio 
do Tigre, às 17 horas.

Se a A.A.T.F. ganhar a 
partida estará classifica-
da para as quartas de fi-
nal da Série Bronze M as-
culina.

Associação Arroio do Tigre Futsal joga em casa 
nesse domingo contra time de Alvorada

SÉRIE BRONZE
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No último sábado, 20 
de agosto, foi reali-

zado o Dia “D” das cam-
panhas de vacinação 
promovidas pelo Minis-
tério da Saúde em todo o 
país. Em Sobradinho, de 
acordo com a enfermei-
ra-chefe Marília Segatto, 
foram imunizadas con-
tra a Poliomielite mais de 
250 crianças, sem contar 
as demais aplicações de 
outras vacinas. 

A ação contou com o 
reforço do Rotary Club 
de Sobradinho, que im-
pulsionou a atividade 
ofertando brincadeiras e 
diversão para os peque-
nos, que compareceram 
acompanhados dos pais 
ou responsáveis.

Até esta terça-feira, 
dia 23, foram imuniza-
das em Sobradinho 400 
crianças contra a Polio-
mielite dentro do perío-
do destinado à campa-
nha nacional, o que re-
presenta 44,19% do pú-
blico-alvo. De acordo 
com Marília, a procura 
pelas imunizações teve 
uma expressiva dimi-
nuição ao longo da pan-
demia.

A vacinação contra a 
Poliomielite (também 
chamada de pólio ou 
paralisia infantil) é des-
tinada para crianças de 
1 ano a menores de 5 
anos. Enquanto a Cam-
panha de Multivacina-

ção tem como público-
-alvo crianças e adoles-
centes menores de 15 
anos. De acordo com o 
secretário municipal da 
Saúde, Idelfonso Barbo-
sa, ambas as campanhas 
se estendem até o dia 9 
de setembro. 

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde orienta 
que nos dias de semana 
a população procure o 
Posto de Saúde Central, 
das 7h30 às 11h15 e das 
13h às 16h30, levando a 
caderneta de vacinação.

VACINAÇÃO CONTRA 
A COVID-19:

De acordo com Marí-
lia, além das aplicações 
de doses de reforço, a 
imunização contra a Co-
vid-19 tem como foco, 
neste momento, as crian-
ças de 3 a 4 anos, contu-
do, a procura ainda está 
baixa. Diferentemente da 
imunização contra a Po-
liomielite, a vacinação 
contra a Covid-19 ne-
cessita de agendamento 
no posto de saúde de re-
ferência.

Campanha Nacional de Vacinação 
contra a Poliomielite e 

Multivacinação seguem até dia 9

A Secretaria Municipal da Saúde (SMS) de 
Sobradinho informa que está aberto o agen-
damento para a 4ª dose de vacinação contra a  
Covid-19 para as pessoas de 18 a 39 anos de 
idade com comorbidades. É necessário apre-
sentar atestado ou receita atualizada que com-
prove a doença.

O agendamento deve ser feito no posto de 
saúde de sua referência e a vacinação é reali-
zada no turno da manhã, em todas as unida-
des de saúde. No dia da vacinação é preciso 
levar o cartão SUS pertencente ao município 
de Sobradinho e comprovante de residência.

O vice-prefeito e secretário de 
Educação, Cultura, Turismo e Des-
porto, Ivan Trevisan, esteve presen-
te em um dos ensaios da Banda Mu-
nicipal, os quais ocorrem todos os sá-
bados, das 8h30 às 11h30, na antiga 
sede da Escola Espírito Santo. 

Conforme a Secretaria de Educa-
ção, a Banda Municipal de Sobradi-
nho é composta por instrumentos de 
percussão, que mantêm o ritmo e a 
alma da música marcando a marcha 

e a cadência marcial, e por instru-
mentos de sopro, que fazem a melo-
dia da música e a harmonia. Os mú-
sicos fazem parte das escolas das re-
des municipal e estadual de ensino, 
que são regidos pelo professor Ra-
vel S. Sampaio.

Trevisan destaca o apoio prestado 
ao Grupo, como forma de incentivo e 
reconhecimento da importância des-
ta manifestação cultural desenvolvi-
da no município.

Nova etapa de vacinação contra a Covid-19

Para mais informações e agendamento, deve-se entrar em contato pelos 
telefones: 

ESF Bairro Vera Cruz – 51 3742 2151
ESF Bairro Baixada – 51 3742 3399 
ESF Bairro Rio Branco– 51 3742 3576
ESF Bairro Copetti – 51 3742 2611 ou 51 9 9756 3972
Posto de Saúde Central – 51 3742 1164.

Vice-prefeito visita ensaio da 
Banda Municipal de Sobradinho

O município recebeu a 
visita dos engenheiros do 
Estado, responsáveis pela 
fiscalização da constru-
ção dos banheiros, sendo 
Sobradinho contemplado 
no Programa Nenhuma 
Casa Sem Banheiro. 

De acordo com a se-
cretária de Assistência 
Social, Patrícia Kegler, a 
construção de 34 banhei-
ros está em andamento e 
4 já estão concluídos. Pa-
trícia ressalta a impor-
tância tanto da fiscali-
zação da engenheira da 
Prefeitura, Natália Car-
niel, quanto a dos enge-
nheiros do Governo, para 
que tudo caminhe dentro 
da legalidade, de acordo 
com as normas exigidas. 

Segundo a secretária, 

os beneficiados estão 
muito felizes e, alguns, 
também estão fazendo 
reformas em suas casas, 
sendo o programa uma 
forma de estímulo e ge-
rando qualidade de vida 
a estas pessoas. 

Serão feitos, no total, 
50 módulos sanitários, 
equipados com vaso sa-
nitário, chuveiro, lavató-
rio e tanque, além do es-
coamento correto para o 

esgoto. 
De acordo com o pre-

feito, o valor total da obra 
será de R$ 529.188,93, 
sendo R$ 419.370,90 re-
passe do Governo do Es-
tado e R$ 109.818,03 de 
contrapartida do Municí-
pio. O projeto visa a me-
lhoria nas condições de 
moradia, proporcionan-
do mais dignidade às 50 
famílias que serão bene-
ficiadas.

Engenheiros do Governo do Estado 
fiscalizam a construção de banheiros

Família é ninho que 
acolhe. É sinônimo de 
amor, presença, com-
preensão, perdão e parti-
lha. Família e escola uni-
das, com o único propó-
sito de preparar nossas 
crianças e adolescentes 
para a vida e encaminhá-
-los para o mundo, cons-
truir conhecimentos cul-
turais e sociais, ensiná-
-los a ser feliz. O jantar 
das famílias é o momen-
to de celebrar todos es-
ses desafios no desen-
volvimento humano de 

nossos alunos e agrade-
cer por essa parceria de 
sucesso.

A  equipe da EMEB Dr. 
Adolpho Sebastiany agra-
dece a todos os presentes 
e envolvidos que colabo-

raram na promoção do 
jantar das famílias, ocor-
rido no dia 12 de agosto, 
no Salão Paroquial Cató-
lico. O jantar fez parte do 
Projeto Flor & Ser, que é 
desenvolvido na escola.

Escola Dr. Adolpho Sebastiany 
realizou o Jantar da Família
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Na manhã do último sábado, 20, a 
centelha da 14ª Região Tradicio-

nalista, que iniciou no município de 
Canguçu, chegou ao destino final da 
Cavalgada de Geração e Distribuição 
da Chama Crioula.

Os cavaleiros passaram por Sobradi-
nho, parando em frente à Casa da Cul-
tura e sendo recepcionados pelo pre-
feito Armando Mayerhofer, vice-prefei-

to Ivan Trevisan, secretários munici-
pais, patrão Nilo Wietzke, patronagem 
e prendado do CTG Galpão da Estância. 
Após, se deslocaram até Arroio do Ti-
gre, onde ocorreu o final da cavalgada. 

A centelha oficial da Chama Criou-
la da 14ª Região Tradicionalista per-
manecerá no CTG Pousada das Carre-
tas para posteriormente ser passada 
às entidades tradicionalistas da região.

73ª Geração e Distribuição da Chama 
Crioula passa por Sobradinho

O Executivo Municipal encaminhou 
à Câmara Municipal de Vereadores o 
Projeto de Lei que institui o Progra-
ma de Recuperação Fiscal no Municí-
pio, o qual destina-se à regularização 
de créditos do Município, provenien-
tes de débitos de contribuintes pes-
soas físicas ou jurídicas.

De acordo com o secretário de Fi-
nanças e Planejamento, Nilo Wietzke, 
este projeto é de grande importância 
em razão ainda dos efeitos da pande-
mia de Covid-19, onde muitas pessoas 
e empresas não conseguiram organi-
zar sua situação financeira, não po-
dendo honrar todo ou parte de seus 
tributos junto ao Munícipio, estando 
os mesmos inscritos em dívida ati-
va, dificultando a obtenção de crédi-
to. Por isso, a Administração Munici-
pal propõe o programa de recupera-
ção de créditos – REFIS, na busca de 
contribuir na recuperação do crédito 
dos contribuintes. 

O Refis abrange dívidas, tributá-
rias ou não, cujo fato gerador ou ato 
infracional tenha ocorrido até 31 de 
dezembro de 2021. Os créditos deve-

rão ser pagos em uma única vez, à vis-
ta, com desconto de 75% sobre o valor 
dos juros e 100% do valor da multa, 
devendo o pagamento dos débitos ser 
efetuado até 30 de novembro de 2022.  

De acordo com o prefeito Armando 
Mayerhofer, a aprovação deste projeto 
possibilitará que uma grande quanti-
dade de beneficiários seja contempla-
da, viabilizando a quitação de débitos 
e, com isso, gerando um incremento 
nas receitas do Município, fazendo 
com que a Administração Municipal 
possa investir mais em obras e servi-
ços que são necessárias à população.

O prefeito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, o vice-prefei-
to Ivan Trevisan, o engenheiro da 
Prefeitura, Dieisson Bridi, o topó-
grafo Willian de Souza Ricardo e 
o engenheiro da empresa Ditre-
vi Engenharia LTDA, a qual foi a 
vencedora da licitação, estiveram 
acompanhando o início das obras 
para a pavimentação asfáltica e si-
nalização viária no Acesso Eucli-
des Bento Pereira.

De acordo com o prefeito, serão 
pavimentados 7.108,22m², com-
preendendo o trecho entre o pór-
tico de entrada e o cruzamento 
com a Rua Paulo Serena e o acesso 
ao trevo da FEJÃO, com área total 
de 1.807,59m², compreendendo 
o trecho entre o trevo de acesso à 
FEJÃO e a ponte do Arroio Quinca. 
Segundo ele, o valor total do inves-
timento será de R$ 1.405.028,20, 
sendo R$ 1.000.000,00 recur-

sos do Projeto Pavimenta e R$ 
405.028,20 de contrapartida do 
Município.

Essa obra, para Mayerhofer, 
será de grande importância, pois 
além de modernizar a entrada da 
cidade, irá melhorar as condições 
de trafegabilidade, visto que o lo-
cal possui grande movimento de 
veículos e pedestres, dando assim 
mais segurança para quem transi-
ta por ali.

A retomada do Projeto era um so-
nho de longa data da equipe diretiva 
da Escola Borges de Medeiros. Sendo 
assim, este foi planejado e pensado pe-
los alunos do 9°ano, coordenados pela 
professora de Língua Portuguesa, Cle-
ci Röhers da Silva. A turma foi dividi-
da em grupos, sendo cada um respon-
sável por diferentes funções como: fo-
tografias, pesquisa da linha do tempo da 
escola através de imagens, produção dos 
textos, entrevistas, fato ou fake e revisão, 
logística e produção final. 

Começa, então, a busca pelo nome do 
jornal. A fim de que houvesse a participa-
ção dos alunos de sexto a nono ano, foi 
realizado um concurso, primeiramente 
à nível de turma, de onde saíram qua-
tro sugestões de nomes e, após uma vo-
tação, o escolhido foi  “New Borges Ti-
mes", sugerido pelo aluno Ryan da Rosa 
Caye, do nono ano. Na sequência, pen-
sou-se no layout, nos textos, bem como 
no seu formato. 

A preocupação primeira era contem-
plar todos os segmentos da escola. En-
tão, foi realizada a montagem de um 
cronograma de trabalho, feita a divul-
gação em uma pedagógica e solicitada 
a colaboração dos professores de pré 

ao nono ano. 
Estes encaminharam atividades e fo-

tos para que pudessem ser montados 
os textos. Também, por sugestão dos 
alunos, homenagearam nesta edição a 
merendeira Élida. O grupo responsável 
pela entrevista realizou a busca do ma-
terial necessário para montar o texto da 
homenageada. 

Contataram, ainda, com o APM, Con-
selho Escolar, e demais projetos da es-
cola, que forneceram as informações 
necessárias e estão contemplados no 
jornal. 

Segundo a direção, foi um trabalho 
que envolveu toda a comunidade esco-
lar e que foi executado com muito em-
penho e carinho. O grupo da logística, 
sempre acompanhado pela professora, 
reuniu-se no contraturno para a forma-
tação da primeira edição do "New Bor-
ges Times".Executivo encaminha projeto 

para implantação do REFIS

Jornal da Borges

Na tarde desta terça-feira, 
23, o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o vice-prefeito e se-
cretário de Educação, Ivan Tre-
visan, e a engenheira da Prefei-
tura, Narjana Matte, estiveram 
em Baixo Pilão, onde foi con-
cluída a obra de pavimentação 
em torno da praça. 

Conforme o prefeito, foram 
pavimentados 400m² com pa-
ralelepípedo, sendo que o in-
vestimento foi de R$ 25.046,00. 

Mayehofer ressalta que a pa-
vimentação foi realizada em 
torno da Praça de Baixo Pilão, 
a qual foi feita e é cuidada pela 
comunidade, local muito boni-
to e agradável para os morado-
res aproveitarem as horas de 
descanso e lazer. A pavimenta-
ção, além de melhorar a trafe-
gabilidade no local, trouxe mo-
dernidade, visto que a praça da 
localidade é um ponto turístico 
do município.

Pavimentação na Praça de 
Baixo Pilão está concluída

Início das obras para pavimentação asfáltica no Acesso Euclides Bento Pereira
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Na sexta-feira, 19 de 
agosto, estiveram reu-
nidos na Câmara de Ve-
readores de Sobradinho 
todo o quadro profissio-
nal de técnicos de enfer-
magem e enfermeiros 
do município para uma 
atualização em técnicas 
de curativo. A atividade 
foi ministrada pelo en-
fermeiro Rudnei Prus-
ch, pós-graduado em Es-
tomaterapia e mestre em 
Enfermagem. 

De acordo com a en-
fermeira Maríla Segat-

to, a capacitação foi de 
grande importância para 
melhorar a qualidade 
do serviço prestado à 
população. No decor-
rer dos dias serão ad-

quiridos novos produ-
tos para serem implan-
tados nos ESFs e, assim, 
será aplicado o conheci-
mento adquirido nesta 
atualização.

Comissão de Monitoramento 
da BNCC realizou visitas

O prefeito Armando Mayerhofer, o 
vice-prefeito Ivan Trevisan, a se-

cretária de Assistência Social, Patrícia 
Kegler, a diretora da APAE, Sahra Ca-
rolina Mainardi, e a extensionista da 
Emater, Maiquiele Schaefer Roso, esti-
veram visitando a obra de fechamento 
da quadra coberta no Bairro Rio Bran-
co, que está em fase de conclusão.

Segundo o prefeito, a quadra coberta 
foi construída com emenda parlamen-

tar no valor de R$ 300.000,00, e, pos-
teriormente, foi destinada mais uma 
emenda de R$ 200.000,00 para o fe-
chamento da quadra, transformando-a 
em ginásio de esportes, obra que deve 
estar concluída em breve.

Mayerhofer destaca que esse ginásio 
irá beneficiar todos os alunos da APAE, 
pois proporcionará melhores condi-
ções para as práticas esportivas, recre-
ativas e culturais da entidade.

Fechamento da quadra coberta 
do Bairro Rio Branco está 

em fase de conclusão

Na manhã da última sexta-feira, 19, 
o Conselho Municipal de Educação es-
teve reunido para o encontro mensal.

Na oportunidade, foi abordada a 
Reunião da União Nacional dos Con-
selhos Municipais de Educação do Rio 
Grande do Sul (UNCME - RS) no dia 12 
de agosto, o monitoramento da BNCC, 
o Encontro Estadual da UNCME - RS 

e a aprovação do Parecer 001/2022, 
que trata do credenciamento e auto-
rização da EMEI Maria Vitória Pohl-
mann.

A presidente do CME, Catiele Bo-
nelli, coloca que as reuniões são mui-
to importantes para discussão sobre a 
educação municipal e agradece o em-
penho de cada conselheiro.

Reunião do Conselho Municipal de Educação

Na manhã de quinta-
-feira, 18, a Comissão de 
Monitoramento da BNCC 
realizou visitas na EMEB 
Borges de Medeiros e na 
EMEI Titico para reco-
lher o questionário en-
viado à equipe diretiva, 
para, a partir das respos-
tas, poder buscar e anali-
sar os documentos para 
implementação da BNCC 
nas turmas. 

A comissão realizará 
mais visitas nas escolas 
e, após, irá elaborar um 
relatório para a Secreta-
ria de Educação com os 
apontamentos e suges-
tões. O grupo busca, atra-
vés das análises, monito-
rar como acontece a im-
plementação da BNCC e 
do Documento Orienta-
dor do Município, e au-
xiliar nas dúvidas.

O prefeito Armando 
Mayerhofer, o vice-pre-
feito Ivan Trevisan, a se-
cretária de Assistência 
Social, Patrícia Kegler, e 
a extensionista da Ema-
ter/RS-Ascar, Maiquie-
le Schaefer Roso, visita-
ram o Presídio Estadu-
al de Sobradinho, local 
onde é desenvolvido o 
projeto Horta Solidária.

O projeto “Horta So-
lidária - Uma ação de 
amor ao próximo” une o 
trabalho de assistência 
técnica e extensão rural, 
através da Emater, à des-
tinação adequada de re-
síduos orgânicos, produ-
zindo húmus (material 
rico em nutrientes para 
o solo), à produção pla-
nejada e escalonada de 
hortaliças e vegetais do 
Presídio Estadual de So-
bradinho e à doação de 
kits com hortaliças e ve-
getais às famílias em si-
tuação de vulnerabilida-
de assistidas pela APAE 
de Sobradinho.

Segundo a extensio-
nista da Emater, atual-
mente são 140 atendidos 
pela instituição e, desse 
total, aproximadamente 
80 estão na linha da po-
breza. Pelo projeto, atra-
vés da assistência técni-
ca da Emater e mão de 
obra prisional sob super-
visão dos agentes peni-
tenciários, estão sendo 
entregues para a APAE 

vinte kits semanais com 
itens produzidos na hor-
ta da casa prisional, bus-
cando atender oitenta fa-
mílias por mês.

D e  a c o r d o  c o m 
Mayerhofer, a Adminis-
tração Municipal vem 
auxiliando a execução 
da iniciativa. O prefeito 

parabeniza todos os en-
volvidos nesse belo pro-
jeto que, a partir do tra-
balho de produção de ali-
mentos pelos apenados, 
possibilita a doação de 
hortaliças e vegetais às 
famílias em situação de 
vulnerabilidade que fre-
quentam a APAE.

Atualização em técnicas de curativo

Visita ao Projeto Horta Solidária
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Nesta semana, de 
21 a 28 de agos-
to, é celebrada a 

Semana Nacional da Pes-
soa com Deficiência Inte-
lectual e Múltipla, tendo 
como objetivo, divulgar co-
nhecimentos sobre as con-
dições sociais das pessoas 
em situação de deficiên-
cia intelectual e múltipla, 
como meio de transforma-
ção da realidade, superan-
do as barreiras que as im-
pedem de participar cole-
tivamente em igualdade de 
condições com as demais.

A semana também obje-
tiva fomentar o desenvol-
vimento de conteúdos que 
conscientizem a sociedade 
sobre as necessidades des-
ta população, com o intuito 
de combater a desinforma-
ção e o preconceito, além 
de promover inclusão e in-
tegração social. 

A cada ano é definido 
um tema, que busca cons-
cientizar a sociedade acer-
ca de determinadas neces-
sidades para inclusão ple-
na. Autonomia, protago-
nismo e independência, 
têm sido conceitos recor-
rentes. Neste ano de 2022 
o tema é “Superar barrei-
ras para garantir inclusão”.

Durante este período, 
cada APAE busca promo-
ver atividades que con-
templem o objetivo da Se-
mana Nacional, buscando 
promover integralmente a 
inclusão e integração so-
cial de todos os seus aten-
didos. Em Sobradinho, a 
Apae realizou no decorrer 
da semana, diversas ações 
e atividades referentes à 
comemoração. Na segun-
da-feira, 22, houve a divul-
gação da Semana da Pes-
soa com Deficiência In-
telectual e Múltipla, com 
Dia da Beleza para todos 
os alunos da APAE. Na ter-

ça-feira, 23, Balada 2022 
- XIII, Encontro Regional 
dos PCDS - Confraterniza-
ção para os alunos em Ar-
roio do Tigre. Já na quar-
ta-feira, 24, ocorreram 
reuniões com as equipes 
de referência dos municí-
pios atendidos e equipe da 
Apae, para troca de experi-
ências e orientações, além 
de visitas ao comércio lo-
cal com entrega de mimos 
de agradecimento pela 
ajuda prestada à Apae.

Nesta quinta-feira, 25, 
ocorreu gincana com as 
turmas da manhã e tarde. 
E hoje, 26, os alunos visi-
tam o Corpo de Bombei-
ros de Santa Cruz do Sul e 
o cinema. 

Para finalizar a progra-
mação, neste domingo, 28, 
haverá o Show Vida e Es-
perança, com o padre Eze-
quiel Dal Pozzo, no Parque 
da Fejão, em Sobradinho.

Conforme a diretora da 
Apae, Sahra Mainardi, o 

objetivo central desta se-
mana, é conscientizar e co-
locar a sociedade em refle-
xão, no dever da igualdade 
para inclusão. “Estas ações 
se colocam como um meio 
de transformação da rea-
lidade, superando as bar-
reiras que impedem pes-

soas com deficiência de 
participarem coletivamen-
te, em igualdade de condi-
ções com as demais pesso-
as. Esse ano a semana tem 
como tema ‘Superar Bar-
reiras para garantir a in-
clusão’. Neste sentido de-
vemos fazer uma impor-

tante reflexão, que ape-
sar dos muitos direitos e 
avanços conquistados por 
meio de legislações e polí-
ticas públicas, as pessoas 
com deficiência ainda so-
frem resistência em usu-
fruir de seus direitos”, des-
taca Sahra.

Apae realiza programação referente a Semana Nacional 
da Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla

>> SOBRADINHO  Iniciativa tem como objetivo divulgar conhecimentos referentes as 
condições sociais de pessoas em situação de deficiência intelectual e múltipla
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br
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CAMPANHA NACIONAL DE
MULTIVACINAÇÃO
E VACINAÇÃO CONTRA POLIOMIELITE

DE 08 DE AGOSTO
A 09 DE SETEMBRO

ESF SEDE E ESF ITAÚBA

MULTIVACINAÇÃO
CRIANÇAS E ADOLESCENTES 
ATÉ 15 ANOS

POLIOMIELITE
CRIANÇAS DE 1 A MENORES 
DE 5 ANOS
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Projeto busca preservar a memória e história local
>> PASSA SETE   Escola Municipal José Rech promove iniciati va de resgate da trajetória 
da localidade de Piti ngal e dos personagens que contribuíram com o desenvolvimento
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Ouvir as pessoas 
talvez seja a for-
ma mais eficaz de 

compreender a realida-
de, de entender de onde 
vem nossas raízes, sobre 
quais locais nossos an-
tepassados se assenta-
ram, o que construíram e 
imaginaram, os desafios, 
perdas e conquistas que 
vivenciaram. 

Assim, buscando res-
gatar histórias e regis-
trá-las, uma ideia sur-
giu na Escola Municipal 
de Ensino Fundamen-
tal José Rech. Localizada 
em Pitingal, município 
de Passa Sete, a institui-
ção está situada em uma 
comunidade permeada 
por vivências, muitas das 
quais ligadas diretamen-
te às famílias de seus es-
tudantes.

Neste sentido, o proje-
to “Memória e História”, 
surgido por iniciativa da 
professora de História, 
Cleonice Klotz, ganhou 
vida junto a demais pro-
fessores da escola, Felipe 
Dalberto Claas (em Edu-
cação Física), Glaciane 
Torrel (em Português e 
Inglês), Katerini Rubert 
(na Matemática) e Ma-
rilusa Zuchetto (nas Ar-
tes), com apoio dos ges-
tores e demais docentes 
da instituição de ensino. 
O intuito é reunir ‘me-
mórias’ nas mais dife-
rentes áreas e segmen-
tos que permeiam a vida 
em comunidade, através 

de relatos e outras expe-
riências de observação e 
exploratórias, como atra-
vés de viagens. “Nosso 
objetivo é promover uma 
maior ligação dos alunos 
com a comunidade, for-
talecer este relaciona-
mento com a escola e dar 
à eles uma maior sensa-
ção de pertencimento 
junto ao local onde vi-
vem, destacando pesso-
as que ajudaram a cons-
truir a história de Pitin-
gal e que doaram sua vi-
das pelo desenvolvimen-
to da comunidade”, sa-
lienta a professora Cle-
onice.

Desta forma, valori-
zando pessoas que fize-
ram a diferença na co-
munidade, ajudando a 
construir uma identida-
de própria para o local, 
como um dos primeiros 
passos do projeto, os alu-
nos do 6º e 7º anos (tur-
mas abrangidas inicial-
mente pela iniciativa) 
receberam a visita dos 
senhores Osvino Rech, 

Aloísio Bernardy e o atu-
al presidente do Esporte 
Clube São Miguel de Pi-
tingal, Rubens Morsch, 
para um relato da histó-
ria do clube que se origi-
nou no ano de 1965. “Foi 
bastante proveitoso. Os 
alunos escolheram o tí-
tulo do projeto e estão 
contribuindo com a sín-
tese destes relatos e vi-
vências”, frisa o profes-
sor Felipe.

De acordo com ele, 

a iniciativa ganhou im-
pulso com as formações 
do Projeto União Faz a 
Vida (PUFV), em parce-
ria com a Sicredi. O ob-
jetivo é conseguir cap-
tar diversos relatos, as-
sim como o dos inte-
grantes do E.C. São Mi-
guel, aproximando os es-
tudantes da comunidade 
local e reunindo este ma-
terial para que as próxi-
mas gerações também 
um dia possam ter aces-

so e, assim, a história não 
se perca. 

Conforme reforça a 
professora Cleonice, “va-
lorizar nosso passado é 
ter a certeza de um fu-

turo brilhante”. Este deve 
ser apenas o início de um 
grande resgate histórico, 
tendo na educação um 
grande agente de trans-
formação.

>> Alunos em expedição investigava na Usina Hidrelétrica de Itaúba, onde puderam visualizar o processo da geração 
de energia desde o início até chegar ao consumidor final

>> Painel de entrevistas com representantes do E.C. São Miguel de Pitingal

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Todos os postos de saúde
estarão abertos até as 19hrs

Segredo
Prefeitura Municipal de 

Multivacinação

Poliomielite

Crianças e Adolescentes
menores de 15 anos

Crianças com 1 ano 
a menores de 5 anos

31/0831/08
VacinaçãoVacinação

Campanha se estende até 09 de setembro
Levar caderneta de vacinação e cartão do SUS

     Quem ama,

vacina!
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A n o i t e  d e  s e x-
ta-feira,  19 de 
agosto, foi festi-

va para o Lions Clube 
Sobradinho, com a visi-
ta oficial do governador 
do Distrito LD2, Eloy 
Metz, e a companhei-
ra-leão, Célia. Eles fo-
ram recepcionados pelo 
presidente do Lions 
Clube Sobradinho, João 
Antônio Cides, e pela 
vice-presidente Evanir 
Bertó. Ao longo do dia 
realizaram visitações 
no município, incluin-
do entrevista na Rádio 
Gazeta. 

Já à noite, foi promo-
vida a posse de onze no-
vos associados do clu-
be sobradinhense, du-
rante jantar no restau-
rante Sabores do Sobra-
do, tendo como prato 
principal feijoada, sob a 
coordenação de Darlan 
Kittel. Na ocasião esti-
veram presentes o ex-
-governador distrital, 

Carlos Lindemann e es-
posa Marlete, represen-
tante do Lions Club In-
ternational, Edson Kar-
nopp e esposa Rosene-
te, demais membros, 
autoridades e represen-
tantes de entidades.

Os novos associa-
dos são: Sahra Caro-
lina Mainardi, Ingrid 
Meyne, Antônio Marce-
lo Santos da Silva, Rose-
laine Jahn da Silva e Mi-
lena Francesquet, tendo 
como madrinha Rosane 
Cides. Já Marinez Mari 

Moreira e Maxcemira 
Trevisan tem com ma-
drinha Marlete Linde-
mann. E, os novos asso-
ciados Ozorio Sampaio 
Menezes, Laurence He-
rath, Franciele Limber-
ger Rodrigues e Grazie-
la Maria tem como ma-
drinha Evanir Bertó.

A diretoria do Lions 
Club Sobradinho deseja 
boas-vindas a todos os 
associados e  segue na 
busca por fortalecer as 
iniciativas da entidade. 
“Juntos Somos Mais”.

Lions recebe governador distrital e empossa novos membros
>> SOBRADINHO   Enti dade realizou jantar festi vo no qual onze integrantes somaram-
se ao quadro do Lions Clube do município

Em comemoração aos 198 anos da 
Imigração Alemã no Brasil, componen-
tes da  Associação Cultural Alemã de So-
bradinho (ACAS) e alunos de língua ale-
mã prestigiaram palestra na noite de 

quarta-feira, 17 de agosto, sobre a His-
tória e Cultura Alemãs, ministrada pela 
professora Traudi Ensslin Wendt.

O encontro ocorreu na Anita Cafete-
ria, em Arroio do Tigre, onde foi servido 

café em confraternização. “Aproveitamos 
esta oportunidade para convidar você, 
caro leitor, a fazer parte da ACAS. Nossa 
missão é salvaguardar as tradições ale-
mãs, conhecendo a cultura dos imigran-

tes, rememorando e valorizando os mo-
mentos mais importantes de nossos an-
tepassados que adotaram o Brasil para 
semear suas preciosas experiências de 
vida”,  ressalta a diretoria da ACAS.

Cultura alemã é tema de palestra em Arroio do Tigre

FOTOS: DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Se cuide,
se vacine!

Multivacinação
crianças e adolescentes

menores de 15 anos

atualizar caderneta

multivacinação
CAMPANHA DE

Poliomielite
crianças de

1 a 4 anos

08 de Agosto a 09 de Setembro
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Nova

27 de agosto 03 de setembro  10 de setembro 19 de agosto

Crescente Cheia

251

Minguante

17°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

6h53

18h11

Probabilidade de 
chuva

17°

10°

2°

31°

29°

5% 

90%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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25/08.....0,7381%   27/08.....0,7386% 

26/08.....0,7385%   28/08.....0,7132% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 26/08 Paralelo 26/08

R$ 5,11 R$ 5,34

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 170,00 min 

R$ 100,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 80,00 min

R$ 9,10 min

R$ 10,00 min

R$ 8,30 min

R$ 12,82 min

R$ 179,00 max

R$ 103,00 max

R$ 360,00 max

R$ 87,00 max

R$ 11,00 max

R$ 11,60 max

R$ 10,00 max

R$ 4,10 min
R$ 6,80 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.042,029
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 26/08                    R$ 5,29

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 29°

Julho 217mm        Agosto 79mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

13°

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Sol, chuva e

Probabilidade

O retorno da Festa 
Estadual do Feijão 
ocorrerá entre 15 

e 19 de março de 2023. O 
assunto foi pauta de au-
diência pública na noi-
te desta terça-feira, 23 de 
agosto, na Câmara de Ve-
readores de Sobradinho, 
na presença do prefeito 
Armando Mayerhofer, vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan, 
presidente da FEJÃO e se-
cretário municipal da In-
dústria, Comércio e Servi-
ços, Darlan Kittel, demais 
secretários, vereadores 
Janderson Nunes, Daniele 
Karnopp, representantes 
de entidades, do comér-
cio, da Brigada Militar, im-
prensa e moradores.

Além da alteração no 
calendário, de abril para 
março, a 18ª FEJÃO po-
derá ter mais uma gran-
de mudança, sendo rea-
lizada no entorno da Pra-
ça 3 de Dezembro, com-
preendendo do Clube Co-
mercial até a Lotérica e 
ruas adjacentes, no cen-
tro do município. A ideia 
foi apresentada pelo pre-
feito e pelo presidente da 
Festa, tendo entre as jus-
tificativas o fortalecimen-
to do comércio, sem pre-
cisar de grande desloca-
mento; a isenção da co-
brança de ingressos (de 
entrada ou shows) e de 
estacionamento; e a pre-
visão de economia para 
os cofres públicos.

Conforme Mayerhofer, 
o objetivo ao levar o even-
to para o centro é promo-
ver uma grande integra-
ção com o comércio local 
e uma festa popular. Entre 
as explicações, está ainda 
a ampliação da Rua Co-
berta, e a construção dos 
banheiros públicos, a qual 
integra a remodelação da 
Praça 3 de Dezembro, es-

paços que deverão estar 
prontos até o período.

Quanto ao Parque Mu-
nicipal Marci Luiz Nardi 
(Parque da FEJÃO), con-
forme os administrado-
res, o mesmo necessita-
ria de novos investimen-
tos para comportar a fes-
ta, ou até mesmo, chegou-
-se a cogitar a aquisição 
de um novo espaço para 
sua realização. A propos-
ta, segundo o prefeito, é 
transformar o Parque da 
FEJÃO em um complexo 
esportivo e de lazer, com 
horário para abertura e 
fechamento. Os usos do 
parque ou seu replaneja-
mento devem ser pautas 
de nova discussão mais 
adiante.

Durante a reunião nes-
ta semana, houveram po-
sicionamentos favorá-
veis, contrários e ressal-
tou-se a necessidade de 
mais informações quan-
to ao planejamento do 
evento, uma vez que a fes-
ta terá cinco dias de dura-
ção, mas envolverá uma 
logística para montagem 
e desmontagem durante 
mais tempo. Também fo-
ram levantadas questões 
referentes à segurança, 
higiene, barulho e circula-
ção, sendo informado que 
as calçadas das ruas cen-
trais permanecerão libe-
radas, não sendo possível 
somente a passagem de 

automóveis.
Segundo Darlan, esta 

mudança de local seria 
um teste, buscando fazer 
algo para prestigiar o co-
mércio local, após pas-
sado o período de pan-
demia, além de tornar-
-se mais acessível para a 
população e economica-
mente mais viável sendo 
no centro. 

“Vamos fazer essa ex-
periência. Acho que po-
demos ousar neste pon-
to. Vamos ter uma grande 
festa. Sobradinho é hoje a 
maior cidade do Centro 
Serra, temos potencial de 
destacar o município a ní-
vel estadual pela história 

que tem. Isso vai movi-
mentar todos os setores. 
E também acho que se-
ria uma festa mais enxu-
ta para o município, pois 
no parque são necessá-
rias reformas que neste 
momento necessitariam 
de recursos próprios do 
município, enquanto no 
centro a estrutura esta-
rá pronta”, ressalta Ma-
yerhofer.

A definição sobre o lo-
cal da 18ª Festa Estadual 
do Feijão deverá ser anun-
ciada em breve, após re-
união com os membros 
natos da entidade FEJÃO. 
“Acho que tem horas que 
a gente tem que ousar, 
tem que pensar grande, e 
esse é nosso objetivo, fa-
zer uma festa diferente, 
que as pessoas possam 
vir, participar, tenham a 
oportunidade de poder 
interagir com a festa, e é 
uma tentativa, se não der 
certo, depois a gente vai 
ver. Mas, não temos dúvi-
da que vai ser um grande 
evento e que vai marcar 
com certeza essa grande 
oportunidade que a gen-
te vai ter de fazer uma 
festa no centro”, frisa  Ma-
yerhofer.

“Tem horas que temos que ousar, 
fazer uma festa diferente”, 

diz Mayerhofer sobre a FEJÃO
>> SOBRADINHO   Festa Estadual do Feijão em 2023 
pode ser realizada no centro da cidade

>> Presidente da FEJÃO e secretário Darlan, juntamente 
com o prefeito, estiveram na Gazeta nesta quarta-feira, 24

RAPHAEL CAPELARI

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

POSTO
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QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho
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